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Per assicurare la serena perma-
nenza ai tanti turisti accorsi a
Roma per il 1° maggio e garan-
tire un divertimento sano e
tranquillo alle tante persone
che sono giunte da tutt’Italia
per assistere al concerto al
Circo Massimo, come auspica-
to dal Prefetto di Roma,
Lamberto Giannini, in sede di
Comitato Provinciale per l’or-
dine e la sicurezza pubblica, i
Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma hanno
potenziato i servizi esterni per
migliorare il controllo del terri-
torio con pattuglie a piedi, in
auto e moto, per vigilare sulla
sicurezza stradale e rendere
una cornice di massima sicu-
rezza alla manifestazione.
Servizi di controllo sono stati
svolti negli scali ferroviari e
nelle stazioni della metropoli-
tana, a bordo dei mezzi pubbli-
ci, nei luoghi maggiormente
frequentati dai turisti, nei prin-
cipali luoghi di aggregazione
dei giovani con particolare
attenzione all’area adiacente al
Circo Massimo, ma anche alle
vie di accesso e di transito dei
frequentatori dell’evento musi-
cale. Il bilancio delle attività dei
Carabinieri è di 5 persone arre-
state per borseggio a bordo dei
mezzi pubblici; 14 denunciate
in stato di libertà, gravemente
indiziate, a vario titolo, di spac-
cio e detenzione ai fini di spac-
cio di sostanze stupefacenti e
furto aggravato all’interno di
grandi magazzini e negozi del

Quasi due ore di dibattito per dire sì a Porta d’Italia ovvero la
SuperProvincia del Litorale. Ladispoli a maggioranza ha appro-
vato a cui si è aggiunto il voto favorevole del consigliere
Eugenio Trani. L’opposizione ha evidenziato alcune criticità
sulle procedure, oltre a un certa reticenza nel merito ovvero uno
spostamento istituzionale che penalizzerà la città.
Soddisfazione è stata espressa dai Cristiano popolari del presi-
dente Mario Baccini dopo il voto del Consiglio comunale di
Ladispoli che ha aderito al progetto di creazione di una nuova
provincia che unisca il litorale da Fiumicino a Civitavecchia, il
lago ed il viterbese, inglobando i Comuni dal mare alla collina
come Allumiere, Tolfa, Santa Marinella, Cerveteri, Ladispoli,
Bracciano, Manziana, Canale Monterano Tarquinia, Montalto e
Monte Romano. “I Cristiano popolari - afferma il segretario poli-
tico, Angelo Bernabei - rivolgono un elogio all’amministrazione
comunale del sindaco Alessandro Grando che ha aderito convintamen-
te alla proposta della nascita di una nuova provincia nell’alto Lazio che
possa essere autonoma, affrancarsi da lacci e laccioli burocratici della
capitale, avviare un assetto territoriale moderno e snello a favore della
popolazione. Il voto della massima assise di Ladispoli ha un profondo
significato. Il progetto della Provincia va avanti”.
Sulla scelta del consiglio di Ladispoli è intervenuto anche il pre-
sidente del Consiglio comunale di Fiumicino, Roberto Severini:
“Ho assistito personalmente ai lavori del Consiglio comunale e non
posso che esprimere soddisfazione per l’esito della votazione. Questo
risultato conferma il crescente consenso intorno al progetto, elaborato
dal Prof. Enrico Michetti e promosso dal sindaco di Fiumicino Mario
Baccini e dagli altri sindaci, può portare prestigio e dignità a tutti i
Comuni coinvolti. Sto seguendo da vicino il progetto dialogando dalla
fase iniziale, con i rappresentanti istituzionali dei comuni coinvolti.
Sono fiducioso che presto anche gli altri Comuni esprimeranno il loro
sostegno. Non ci resta che attendere”. “L’istituzione della nuova pro-
vincia favorirebbe una maggiore cooperazione e coordinamento tra le
diverse realtà territoriali, promuovendo lo sviluppo economico, cultu-
rale e sociale - aggiunge Severini - Il consenso sempre più ampio
dimostrato dai comuni coinvolti è un segnale positivo che testimonia la
volontà di perseguire il bene comune. Mentre altri continuano ad
augurarsi che il progetto non vada in porto, noi continuiamo a lavora-
re per garantire il benessere dei nostri cittadini”.
Nettamente contrario all’ipotesi di una nuova Provincia è il
vicesindaco della Città metropolitana Pierluigi Sanna che, dice a
Repubblica: “Lo trovo semplicemente un progetto irrealizzabile. C’è
un problema giuridico, prima di tutto. La proposta di lasciare la Città
metropolitana è basata sul Testo unico degli enti locali che è superato
dalla legge Delrio, il cui articolo 1 comma 51 dice che, in attesa della
riforma del Titolo V, le province sono disciplinate da quest’ultima
legge”. In pratica, spiega Sanna, la legge prevede la lenta aboli-
zione delle province e non prevede la possibilità di crearne di
nuove. “L’annuncio dei Comuni “separatisti” alla vigilia del Giubileo
- prosegue - è un buon argomento da campagna elettorale, quando
scarseggiano gli argomenti, ci si aggrappa alla secessione”. Sanna
respinge l’accusa di poca attenzione a quei Comuni da parte
dalla Città metropolitana. “Negli ultimi due anni la Città metropo-
litana ha investito su questi Comuni circa 70 milioni di euro. Su
Civitavecchia, per esempio, per la qualità dell’abitare sono stati dati 17
milioni di euro, poi 2 milioni sull’edilizia scolastica e oltre un milione
per gli impianti sportivi. A Fiumicino abbiamo destinato 8 milioni per
l’Auditorium sul mare, tre milioni per l’edilizia scolastica. Su Santa
Marinella ci sono altri 3 milioni di investimento sugli impianti sporti-
vi comunali e potrei continuare”. E conclude dicendo che “se
Civitavecchia e Fiumicino credono, abbandonando la provincia di
Roma, di poter incassare le tasse portuali e quelle aeroportuali, hanno
fatto male i conti perché porto e aeroporto continuerebbero comunque
a versare i tributi alla Città Metropolitana di Roma”.

Contrario all’idea è Sanna, il vicesindaco
della Città Metropolitana di Roma Capitale
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forum Termini. Un giovane è
stato denunciato perché trovato
in possesso di un coltello. Altre
10 persone sono state sanziona-
te e segnalate alla Prefettura
perché trovate in possesso di
modiche quantità di sostanze
stupefacenti, per uso personale.
Tra i denunciati per droga vi
sono ragazzi provenienti da
varie regioni italiane. La droga
rinvenuta, centinaia di dosi tra

cocaina, hashish e marijuana, è
stata sequestrata. A tarda sera-
ta, verso le 23,10, su segnalazio-
ne di alcune persone presenti al
concerto del primo maggio,
all’interno del Circo Massimo, i
Carabinieri hanno tenuto d’oc-
chio un gruppo di 5 soggetti,
tutti stranieri, i quali si mostra-
vano molesti nei confronti delle
persone presenti. I militari, in
abiti civili, sono intervenuti

qualificandosi e invitandoli a
smetterla. Dopo l’invito, tutti si
sono calmati e allontanati tran-
ne un cittadino tunisino di 34
anni che ha sfidato i Carabinieri
con aria minacciosa. A quel
punto i Carabinieri lo hanno
bloccato e con un’autoradio
fatta intervenire hanno condot-
to l’uomo in caserma, identifi-
cato e denunciato per resisten-
za a pubblico ufficiale.
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Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

Il primo maggio un giovane, un ragazzo stra-
niero intorno ai 20 anni, ha scavalcato un can-
cello, ritrovandosi direttamente sulla linea fer-
roviaria della stazione Termini. In quel
momento, alle 10:20 circa, è transitato il treno
Velletri-Roma che lo ha travolto senza lasciargli
scampo poco prima dei binari 18 e 20. La moti-
vazione dietro la tragedia sarebbe un furto,
l’ennesimo. Quanto acquisito arriva dalle inda-
gini della polizia ferroviaria, che ha analizzato
le immagini delle telecamere di sorveglianza
che puntano sulle banchine e sui binari, riu-
scendo così a ricostruire quanto accaduto. Il
ragazzo non è ancora stato identificato perché
senza documenti, ma aveva rubato a una

donna un cellulare. È stato mentre la vittima
del furto chiedeva aiuto, allarmando il perso-
nale di stazione, che il giovane ha scavalcato il
suddetto cancello. Le 300 persone a bordo del
convoglio sono state trasferite su un altro treno.
Il tragico incidente ha provocato ritardi nel
corso della mattinata sulle linee che transitano
sui binari interessati. Alle 13:30 la circolazione
dei treni, bloccata fino a quel momento, è torna-
ta alla regolarità. Per permettere i primi rilievi
sul corpo e le prime indagini, ci sono stati ral-
lentamenti fino a 10 minuti per dodici treni alta
velocità, tra i 10 e i 40 minuti per cinque inter-
city e 48 regionali e due i regionali limitati.
Undici in totale, invece, quelli cancellati.



Sono state 10.970 le persone
identificate (in ambito regio-
nale) di cui 7.927 a Roma e
provincia, 3 arrestate nell’am-
bito provinciale, 17 denunciate
in stato di libertà (in ambito
regionale) di cui 13 nell’ambi-
to provinciale, 638 pattuglie
impiegate in stazione (in
ambito regionale) di cui 454
impiegate in stazione nell’am-
bito provinciale, 13 contrav-
venzioni amministrative ele-
vate (in ambito regionale) di
cui 4 al regolamento di Polizia
Ferroviaria. Questo il bilancio
dell’attività della Polizia
Ferroviaria del
Compartimento per il Lazio
nella settimana che va dal 20
aprile al 26 aprile 2024.
Particolare rilievo hanno
assunto le operazioni “ALTO
IMPATTO” nelle giornate del
24 e del 26 aprile 2024: i con-
trolli volti ad incrementare il
livello di sicurezza hanno
visto l’impiego congiunto del
personale della Questura di
Roma e della Polizia
Ferroviaria nell’area interna
ed esterna alla stazione di
Roma Termini. Sono stati rin-
tracciati soggetti pericolosi e
molesti, identificate persone di
nazionalità extracomunitaria,
individui dediti ad attività di
spaccio di sostanze stupefa-
centi, bonificate le aree di inte-
resse dell’utenza, controllati
esercizi pubblici commerciali:
l’attività ha condotto all’iden-
tificazione di 541 persone,
all’arresto di 3, ad un denun-
ciato in stato di libertà, e a
decine di bagagli controllati
da parte della Polizia
Ferroviaria. Nella giornata del
24 aprile il personale della
Squadra di Polizia Giudiziaria
Compartimentale, durante
l’operazione, all’interno della
stazione ferroviaria di Roma
Termini, ha tratto in arresto
una persona, resasi responsa-
bile del reato di “flagrante

furto aggravato” di uno zaino,
ai danni di un viaggiatore.
Nello specifico un agente,
durante il servizio di repres-
sione dei reati predatori svolto
in abiti civili, all’interno
dell’Ala Mazzoniana della
Stazione Termini, notava tran-
sitare un giovane il quale, con
fare palesemente circospetto,
poneva particolare attenzione
a tutti quei viaggiatori presen-
ti nella predetta area e si diri-
geva all’interno di un bar sito
nello scalo ferroviario. Nella
fattispecie il giovane si mette-
va seduto accanto ad un uomo
che era intento a consumare la
colazione e subito dopo, con
notevole destrezza, scambiava
lo zaino che aveva con sé con
quello dell’avventore, per poi
uscire velocemente dal bar ed
imboccare l’uscita su Via
Giolitti. L’operante raggiunge-
va il reo bloccandolo e traen-
dolo in arresto. Il derubato,
accortosi del furto, si portava
presso gli Uffici della Polfer di
Roma Termini per sporgere
regolare denuncia e riprende-
re possesso del proprio zaino
di colore nero marca “Thule”
del valore di 250 Euro, conte-
nente un pc portatile marca
Microsoft Surface con mouse,
hard disk portatile e cavi per
un valore ammontante a 3.500

Euro, documenti di varia
natura ed altri effetti persona-
li. Nella giornata del 25 aprile
personale della Polfer, nel
corso dei consueti servizi volti
alla prevenzione e repressione
del crimine diffuso, ha denun-
ciato in stato di libertà una
persona, per i reati di resisten-
za e lesioni a Pubblico
Ufficiale. In particolare gli
agenti, a seguito di una richie-
sta da parte del personale di
FS Security, interveniva al
binario 4 della stazione di
Roma Termini, ove era in par-
tenza il treno AV, per la pre-
senza di un uomo privo del
titolo di viaggio che si aggira-
va tra i viaggiatori senza alcun
motivo. Una volta giunti sul
posto gli agenti individuavano
la persona che nel frattempo
era salita a bordo del convo-
glio ed all’invito da parte del
personale intervenuto di scen-
dere, dapprima si mostrava
poco collaborativo, dopodiché
improvvisamente si scagliava
contro gli operatori, stratto-
nandoli e colpendoli con calci,
pugni e cercando di mordere
uno degli agenti; pertanto
vista la pericolosità della per-
sona e i numerosi viaggiatori
presenti sul convoglio, il sog-
getto veniva bloccato e accom-
pagnato presso gli Uffici della

Polfer di Roma Termini.
Anche all’interno degli Uffici
la persona fermata opponeva
una strenua resistenza con
spintoni e calci agli operatori
che, visto il costante stato di
agitazione e di instabilità,
richiedevano l’intervento di
personale medico del 118 e
della guardia medica che lo
trasportava presso l’Ospedale
Umberto I di Roma. I due ope-
ratori intervenuti si portavano
presso un altro nosocomio
della capitale poiché lamenta-
vano dolori a seguito dell’in-
tervento e dopo le cure del
caso venivano dimessi
entrambi con una prognosi di
15 giorni. Nella giornata del 26
aprile il personale della
Squadra di Polizia Giudiziaria
Compartimentale ha tratto in
arresto due persone, resesi
responsabili in concorso tra
loro, del reato di “flagrante
furto aggravato” di un cellula-
re, ai danni di un viaggiatore.
Nel particolare gli agenti si
portavano all’interno della
metropolitana fermata linea A,
Termini, in quel momento
particolarmente affollata da
turisti stranieri. Gli agenti
prendevano posto a bordo di
un convoglio diretto ad
Ottaviano, proprio per un ser-
vizio anti borseggio, e durante

la sosta nella fermata di
Repubblica notavano salire a
bordo due soggetti, conosciuti
quali abituali borseggiatori
operanti in metropolitana, che
accodavano immediatamente
una coppia di turisti stranieri
con al seguito un voluminoso
trolley, posizionandosi uno
difronte e l’altro alle spalle
degli ignari viaggiatori.
Durante la fase della sosta
nella fermata di Barberini i
correi entravano in azione, in
particolare uno di loro, coper-
to dai movimenti del proprio
complice, con mossa fulminea
riusciva a sottrarre un telefono
cellulare dalla tasca anteriore
sinistra del turista opportuna-
mente circondato. Una volta
portata a compimento l’azione
delittuosa, i due scendevano
frettolosamente dal convoglio
cercando di guadagnarsi l’im-
punità, ma gli agenti interve-
nivano prontamente bloccan-
doli e nella circostanza uno dei
malfattori tentava vanamente
di disfarsi di quanto asportato
poco prima, gettandolo in
terra. Il telefono veniva imme-
diatamente recuperato e, stan-
te la flagranza di reato e la
pericolosità dei due soggetti,
gli stessi venivano tratti in
arresto. La parte lesa, ancora
ignara dell’accaduto, notiziata

dal personale operante, veniva
accompagnata presso gli Uffici
della Polfer ove sporgeva
regolare denuncia/querela in
merito al furto subito, rien-
trando contestualmente in
possesso del proprio telefono
cellulare marca Apple model-
lo Iphone 14 pro del valore di
Euro 1.900. 331 persone identi-
ficate, questo è il bilancio del-
l’attività di Polizia Ferroviaria
per il Lazio nell’ambito dei
servizi rafforzati durante un
controllo “straordinario” a
bordo di convogli ferroviari
nella tratta Roma - Formia e
viceversa, svolto nella giorna-
ta del 26 aprile, promosso dal
Servizio Polizia Ferroviaria,
nell’ambito dell’operazione
“ALTO IMPATTO”. Il servizio
disposto è mirato alla preven-
zione ed alla repressione dei
reati commessi a bordo treno,
nonché all’accurato controllo
degli utenti del servizio ferro-
viario e dei loro bagagli.
Sempre nella giornata del 26
aprile un cittadino italiano è
stato sanzionato dagli agenti
del Settore Operativo di Roma
Termini, perché sorpreso ad
effettuare, benché privo della
prescritta autorizzazione del-
l’ente gestore della struttura
F.S., il servizio di assistenza ai
clienti presso le biglietterie
self-service all’interno della
stazione ferroviaria di Roma
Termini, avvicinando gli uten-
ti intenti ad acquistare i titoli
di viaggio ed impedendo la
libera fruizione del servizio
ferroviario. Il predetto è stato
sanzionato ed è stato disposto
per lo stesso l”ORDAL” che
corrisponde ad un’imposizio-
ne data ad un cittadino di non
sostare, in questo caso specifi-
co, nella stazione ferroviaria di
Roma Termini e nelle relative
pertinenze, per le successive
48 ore. Nella settimana che va
dal 20 aprile al 26 aprile è con-
tinuata l’attività del personale
della Polizia Ferroviaria spe-
cializzato nell’educazione alla
legalità ed alla sicurezza ferro-
viaria presso le scuole del
Lazio. Sono stati 3 gli incontri
per il progetto “Incroci”, ini-
ziativa di educazione alla
legalità sui temi della sicurez-
za stradale, ferroviaria e sui
pericoli connessi all’utilizzo
poco consapevole della Rete.

Continua incessante l’attività della
Polizia di Stato, su tutto il territorio della
capitale e della provincia, volta alla pre-
venzione e alla repressione dei reati ine-
renti gli stupefacenti. Un’importante
operazione è stata svolta degli agenti del
Commissariato Appio Nuovo che hanno
arrestato una donna e un ragazzo, italia-
ni, rispettivamente madre e figlio di 50 e
19 anni, perché gravemente indiziati del
reato di detenzione ai fini di spaccio. I
poliziotti, dopo una scrupolosa attività

d’indagine, dilazionata in più giornate,
hanno individuato una potenziale base
di spaccio sita all’interno dell’apparta-
mento dei due nel quartiere
Alessandrino. All’esito di un’attività di
osservazione e controllo, i poliziotti
hanno deciso di intervenire dando il via
alla perquisizione dell’abitazione dove,
grazie all’ausilio dell’unità Cinofila
Antidroga, sono stati rinvenuti, in un
borsone per la palestra e in un mobile
della cucina, 4,1 kg tra hashish e marijua-

na e 480 grammi di cocaina, oltre a mate-
riale di vario genere utilizzato per la
pesatura e il confezionamento di sostan-
za stupefacente. Il Giudice per le
Indagini Preliminari del Tribunale di
Roma, su richiesta della locale Procura
della Repubblica, ha convalidato l’arre-
sto.
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Sono 10.970 le persone identificate, tre sono state arrestate e 17 denunciate 
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Trovati nell’appartamento 4 chili tra hashish e marijuana e quasi mezzo chilo di cocaina

In famiglia si spaccia
Arrestati madre e figlio



I finanzieri della Compagnia di
Faenza hanno dato esecuzione ad un
sequestro preventivo d’urgenza
emesso dalla Procura della
Repubblica di Ravenna, nei confron-
ti di sette società e cinque soggetti
appartenenti ad un sodalizio che ha
ottenuto indebiti profitti, per oltre 2
milioni di euro, in danno di 650 vitti-
me residenti in 13 Regioni (Veneto,
Trentino-Alto Adige, Toscana,
Sicilia, Sardegna, Piemonte, Marche,
Lombardia, Liguria, Lazio, Emilia-
Romagna, Campania, Basilicata). Un
provvedimento, quello odierno, che
segue all’emissione, nel dicembre
scorso, di 4 ordinanze di custodia
cautelare in carcere eseguite dalle
Fiamme Gialle faentine per i reati di
associazione a delinquere, truffa,
autoriciclaggio ed emissione di fattu-
re false, e che è frutto degli ulteriori
approfondimenti svolti dagli investi-
gatori anche sul versante patrimo-
niale.
Secondo quanto ricostruito dalle
indagini coordinate dalla Procura
della Repubblica di Ravenna, il mec-
canismo di frode era finalizzato a
prospettare alle vittime delle truffe

la possibilità di accedere a finanzia-
menti erogati da organismi
dell’Unione Europea a condizioni
molto vantaggiose. Ma per ottenerli
era necessario il pagamento di una
somma, a titolo di istruttoria per la

pratica, da accreditare sui conti ban-
cari di società riconducibili al sodali-
zio, con sede a Roma, Torino,
Viareggio e Cagliari. I finanziamenti
promessi per un importo complessi-
vo di circa 60 milioni di euro, tutta-

via, non sono mai arrivati, in quanto
i fondi europei si sono rivelati del
tutto inesistenti.
Questo è ciò che emerge anche dai
racconti delle numerose persone sen-
tite dagli inquirenti, che sono state
raggirate dalla falsa prospettazione
di ottenere un incentivo per acqui-
stare case, avviare iniziative impren-
ditoriali ovvero ottenere della liqui-
dità necessaria al soddisfacimento
dei propri bisogni personali. Le
società proponenti i suddetti finan-
ziamenti sono state quindi sottopo-
ste a sequestro, unitamente alla tota-
lità dei beni aziendali ad esse riferi-
bili. Il provvedimento ha riguardato,
altresì, le disponibilità finanziarie
degli indagati fino alla concorrenza
dell’intero profitto illecitamente
ritratto. L’indagine delle Fiamme
Gialle ravennati, testimonia la
costante attenzione riservata dalla
Guardia di Finanza a contrasto di
ogni forma di illegalità posta in esse-
re, non solo in danno dell’integrità e
del corretto impiego delle risorse
pubbliche, ma anche delle imprese
che operano lealmente sul mercato e
dei cittadini.

Giovane accoltellato
alla schiena, indagini

Un giovane tunisino di 24
anni è stato accoltellato mer-
coledì sera in via
dell’Archeologia, nel quartie-
re Tor Bella Monaca, alla
periferia di Roma. Secondo
quanto ha riferito, sarebbe
stato sorpreso alle spalle e
ferito lievemente alla schiena
e sotto al mento. Sul posto
sono intervenuti i sanitari del
118 che lo hanno condotto
al pronto soccorso del poli-
clinico di Tor Vergata, i cara-
binieri della stazione di Roma
Tor Bella Monaca e del
Nucleo operativo della
Compagnia di Frascati, che
indagano sul caso. A carico
del 24enne risultano prece-
denti per droga.

Ristoratore accoltellato,
si cercano gli aggressori

Proseguono le ricerche dei
responsabili del ferimento di
un ristoratore, mercoledì
pomeriggio in un locale del
lungomare di Latina. Sul caso
sta indagando la polizia. Il
titolare del locale è stato
accoltellato all’addome nel
corso di una lite con alcuni
clienti che, dopo l’aggressio-
ne, sono fuggiti. Il ferito è
stato trasportato in ospedale
mentre continuano le indagini
per risalire a chi ha accoltella-
to l’uomo. 

Derubavano i turisti
fermate due ragazze

Due ragazze sono state fer-
mate dalla polizia dopo aver
rubato un cellulare e un por-
tafoglio a una turista sulla ban-
china della fermata metro A
Lepanto, a Roma. È avvenuto
ieri alle 19.20. A chiedere
aiuto una turista che, dopo
essere stata avvicinata da due
persone, è stata spinta e deru-
bata. La polizia è intervenuta

immediatamente su viale
Giulio Cesare fermando le
due giovani che sono state
arrestate per furto aggravato.

Albero cade in via Latina
e finisce su un palazzo,
3 appartamenti evacuati
Un grosso albero è caduto in
via Latina, all’incrocio con via
Cameria a Roma, ed è finito
su un palazzo. Nessuna perso-
na è rimasta coinvolta nel
crollo, ma in via precauzionale
sono stati evacuati tre appar-
tamenti. Sul posto sono inter-
venuti i vigili del fuoco di
Roma che stanno proseguen-
do le operazioni di rimozione
dell’albero e di messa in sicu-
rezza. 

in Breve
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La GdF ha scoperchiato un sistema truffaldino che prospettava la possibilità
di accedere a finanziamenti erogati dall’UE a condizioni vantaggiose

Truffa, autoriciclaggio e fatture false
650 vittime in tredici regioni italiane
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I militari del Comando Provinciale della
Guardia di Finanza di Latina, coordinati dalla
Procura della Repubblica di Velletri, nei giorni
scorsi hanno dato esecuzione ad un’ordinanza
di custodia cautelare personale nei confronti di
due persone gravemente indiziate del reato di
traffico di sostanze stupefacenti. Il provvedi-
mento costituisce l’epilogo di complesse indagi-
ni di polizia giudiziaria poste in essere dai
finanzieri della Tenenza di Aprilia, nel cui
ambito sono stati eseguiti servizi dinamici sul
territorio e indagini tecniche, consentendo di
delineare un grave quadro indiziario, alla luce
del quale il G.I.P. del Tribunale di Velletri ha
emesso un’ordinanza di applicazione della
misura di custodia cautelare in carcere, per vio-

lazione dell’art. 73 del D.P.R. 309/1990, nei con-
fronti di 2 indagati, per uno dei quali, allo stato
irreperibile sul territorio dello Stato, sono state
attivate le ricerche per il rintraccio. Le attività
investigative, originate da un sequestro di ini-
ziativa di sostanze stupefacenti eseguito da una
pattuglia impiegata in servizio di controllo del
territorio, hanno permesso di ricostruire oltre 80
cessioni di sostanze stupefacenti. I soggetti in
argomento, nel corso delle indagini esperite,
erano stati precedentemente arrestati in flagran-
za di reato dai Finanzieri pontini, con il conte-
stuale sequestro di sostanze stupefacenti per
complessivi circa 40 grammi di cocaina e 2,5
grammi di hashish, in dosi già preconfezionate
per la successiva commercializzazione.

GdF: ricercato il complice, documentate 80 cessioni di stupefacenti
Droga ad Aprilia, un arresto



Straniero senza fissa dimora
molestava i passanti e utenti
alla fermata di largo Mazzoni

L’agitazione a Roma coinvolgerà le reti Atac, Roma Tpl e ATI Autoservizi Troiani/Sap
Sciopero di 24 ore del Sindacalismo di Base
Lunedì 6 maggio trasporto pubblico a rischio

Cinque arresti per droga nel Viterbese, in manet-
te 3 tunisini, un albanese e una cittadina rumena.
I carabinieri sulla SS 1 Aurelia nei pressi di Pescia
Romana hanno tratto in arresto due trentenni, di
nazionalità tunisina e albanese, assieme ad una
ragazza ventiquattrenne rumena, sorpresi a
bordo della loro autovettura con 40 grammi di
cocaina suddivisa in varie dosi già pronte per lo
spaccio. La successiva perquisizione domiciliare,
effettuata nell’abitazione della ragazza ha per-
messo di rinvenire altri 10 grammi di cocaina
sempre suddivisa in dosi e 20mila euro in contan-
ti. Dopo nemmeno due giorni nella zona indu-
striale di Montalto di Castro i carabinieri di

Tuscania questa volta hanno tratto in arresto due
tunisini di 24 e 37 anni. I due, controllati a bordo
della loro autovettura, sono stati trovati in pos-

sesso di 40 grammi di cocaina suddivisa in dosi, 5
grammi di eroina, bilancini di precisione, mate-
riale per il confezionamento ed il taglio e mille
euro in contanti. Tutto lo stupefacente sequestra-
to nelle due operazioni avrebbe fruttato nel mer-
cato illecito dello spaccio circa 10mila euro, oltre
al denaro già rinvenuto e sequestrato agli arresta-
ti, i quali con ogni probabilità erano giunti nel
litorale per alimentare le piazza di spaccio situate
a ridosso dei centri urbani e del litorale, in previ-
sione del maggiore afflusso di gente durante i
ponti primaverili. I presunti spacciatori, una
volta arrestati, sono stati messi a disposizione
della magistratura di Civitavecchia.

Contrasto allo spaccio a Viterbo
Carabinieri arrestano cinque pusher

Lunedì 6 maggio trasporto
pubblico a rischio per lo scio-
pero nazionale di 24 ore pro-
clamato dai sindacati Cobas,
Adl, Sgb, Cub, Adl e, separa-
tamente, dall’Usb.
L’agitazione a Roma coinvol-
gerà le reti Atac, Roma Tpl e
ATI Autoservizi Troiani/Sap.
Coinvolta anche l’azienda
regionale Cotral (aggiorna-
menti cotralspa.it). Dalle 8,30
alle 17 e dalle 20 a fine servi-
zio, disagi saranno possibili
su bus (anche quelli extraur-
bani), tram, filobus, metropo-
litane e sulle ferrovie Termini-
Centocelle, Metromare e
R o m a - C i v i t a c a s t e l l a n a -
Viterbo. Nella notte tra dome-
nica e lunedì, a rischio le linee
di bus “n”. Possibili disagi
anche nelle attività al pubbli-
co di Roma Servizi per la
Mobilità (sportello permessi a
San Paolo, contact center
0657003, box informazioni di
Termini, check point bus turi-
stici di Aurelia). Nel rispetto
delle fasce di garanzia previ-
ste dalla legge, il servizio sarà
comunque regolare dall’inizio
del servizio diurno e fino alle
8,30 e dalle 17 alle 20.

Articolazione nel dettaglio
Nella notte tra il 5 e il 6 mag-
gio: - NON GARANTITO il
servizio delle linee bus not-
turne (linee la cui denomina-
zione inizia per “n”). -
GARANTITO il servizio delle
linee diurne che hanno corse
programmate oltre le ore 24 e
le corse notturne delle linee
38, 44, 61, 86, 170, 246, 301,
451, 664, 881, 916 e 980 e quel-
le delle linee 314, 404 e 444 di
RomaTpl. Nella giornata del 6
maggio: -GARANTITE le
corse sull’intera rete da inizio
servizio diurno e sino alle ore
8,29 e dalle ore 17 alle 19,59; -
NON GARANTITO il servi-
zio sull’intera rete dalle 8,30
alle 16,59 e dalle 20 sino al ter-
mine del servizio diurno; -
NON GARANTITE le linee
diurne che hanno corse pro-
grammate oltre le ore 24 e le
corse notturne delle linee 38,
44, 61, 86, 170, 246, 301, 451,
664, 881, 916 e 980 e quelle
delle linee 314, 404 e 444 di
RomaTpl. Nella notte tra il 6 e
il 7 maggio: -GARANTITO il
servizio delle linee bus not-
turne (linee la cui denomina-
zione inizia per “n”); -NON
GARANTITE dopo le ore 24,
le linee diurne che hanno
corse programmate oltre la
mezzanotte; le corse notturne
delle linee 38, 44, 61, 86, 170,
246, 301, 451, 664, 881, 916 e
980 e quelle delle linee 314,
404 e 444 di RomaTpl.

Capitolo accessibilità
Durante le sciopero, nelle sta-

zioni della rete metroferrovia-
ria Atac che resteranno even-
tualmente aperte, non sarà
garantito il servizio di scale
mobili, ascensori e montasca-
le. Biglietterie, parcheggi e
bike parking: durante lo scio-
pero non garantito il servizio
delle biglietterie Atac; i par-
cheggi di interscambio restano
aperti. I bike box delle stazioni
eventualmente chiuse, non
saranno disponibili ad ecce-

zione del bike box della stazio-
ne Ionio. Il servizio delle
biglietterie on-line non subirà
alcuna interruzione.

Motivazioni
Per Cobas Lavoro Privato,
Adl, SGB e CUB Trasporti: -a
sostegno dell’aumento salaria-
le di 300 euro; -riduzione del-
l’orario di lavoro da 39 a 35
ore settimanali, a parità di
salario e riduzione del periodo

di guida e del nastro lavorati-
vo per gli autisti; -adeguamen-
to delle tutele sulla sicurezza e
salute nei luoghi di lavoro,
nonché per gli utenti del servi-
zio di TPL; -blocco delle priva-
tizzazioni e delle relative gare
di appalto per il TPL. Per USB:
-mancato riscontro alla richie-
sta di convocazione per il
negoziato del rinnovo “con-
tratto collettivo nazionale di
lavoro Autoferrotranvieri
Internavigatori 2024 2027” ai
sensi dell’art.3 c.2) contratto
collettivo nazionale di lavoro
28.11.2018. Adesioni: -Usb
Lavoro Privato - Cobas, Sgb,
Adl Cub: sciopero di 24 ore
del giorno 15 dicembre 2023 -
adesione del 29,4 per cento per
esercizio superficie e del 28,6
per cento per esercizio metro-
politane e ferrovie concesse. -
Usb Lavoro Privato - Cobas,
Sgb, Adl Cub: sciopero di 24
ore del giorno 24 gennaio 2024
- adesione del 35,7 per cento
per esercizio superficie e del
19 per cento per esercizio
metropolitane e ferrovie con-
cesse.

Ieri mattina, diverse chiamate al
112 hanno segnalato la presenza
di un cittadino straniero che
molestava passanti e utenti in
attesa del bus in largo Guido
Mazzoni presso l’autostazione
Tibus. Sul posto sono intervenu-
ti i Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia
Roma Parioli e quelli della
Stazione Roma Piazza Bologna
che hanno fermato l’uomo,
identificato in un 27enne della
Guinea senza fissa dimora. In
evidente stato di alterazione psi-
cofisica, durante le fasi di identi-
ficazione, il 27enne ha prima
tentato di colpire con una testa-
ta un Carabiniere per poi affer-
rarlo e morderlo ad una mano. È
stato definitivamente bloccato e
arrestato. Condotto in caserma,
a seguito dei successivi accerta-

menti è emerso a suo carico
anche un ordine di carcerazione,
emesso in data 11 aprile 24 dalla
Procura della Repubblica di
Roma, per resistenza a Pubblico
Ufficiale e lesioni personali
dolose commessi nell’anno
2019. L’arrestato è stato tradotto
nel carcere di Rebibbia, a dispo-
sizione dell’Autorità
Giudiziaria.
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I Carabinieri della Stazione di Roma
Tuscolana hanno arrestato un 52enne
di Nettuno, già sottoposto alla misura
dell’affidamento in prova ai servizi
sociali, gravemente indiziato del reato
di rapina aggravata.
Sabato mattina, un uomo, a volto sco-
perto e con occhiali da sole indossati,
è entrato in una farmacia in via Gino
Capponi, quartiere Appio -
Tuscolano, si è avvicinato al bancone
e minacciando con un coltello da cuci-
na la proprietaria e una dipendente, si
è fatto consegnare il denaro contenuto
nella cassa.
Non soddisfatto, si era recato dietro il
bancone e ha maneggiato la cassa e

altri cassetti per verificare la presenza
di altro denaro, per poi darsi alla
fuga. Uscito dall’esercizio commercia-

le, l’uomo è stato inseguito a piedi,
raggiunto dopo circa 300 metri, e
bloccato dai Carabinieri che avevano
notato i suoi movimenti sospetti. La
refurtiva è stata recuperata e riconse-
gnata alla proprietaria della farmacia.
L’uomo è stato identificato nel 52enne
che è stato arrestato. Condotto presso
le aule di piazzale Clodio, il Tribunale
di Roma ha convalidato l’arresto e
disposto per lui la custodia cautelare
in carcere, in attesa del processo.
Si precisa che il procedimento versa
nella fase delle indagini preliminari
per cui l’indagato deve considerarsi
innocente fino ad eventuale sentenza
definitiva. 

Rapina una farmacia all’Appio Tuscolano
Manette dei Carabinieri per un 52 enne



Tutte le call di Maker Faire
Rome 2024 sono aperte! La
kermesse - promossa e orga-
nizzata dalla Camera di
Commercio di Roma
(www.makerfairerome.eu) - si
terrà dal 25 al 27 ottobre al
Gazometro Ostiense e affron-
terà tutte le componenti chiave
dell’innovazione: dalla mani-
fattura digitale all’Internet of
Things, dalla robotica all’intel-
ligenza artificiale, dall’agri-
tech, al digital manufactoring,
passando per i Big data e l’ae-
rospazio, fino alle ultime sco-
perte del metaverso e della
realtà aumentata. Ecco, nel
dettaglio, le call di Maker Faire
Rome 2024 con obiettivi, desti-
natari, modalità di invio delle
proposte e scadenze.

Scadenza 3 giugno
La “chiamata” è rivolta a
maker, team, micro, piccole e
medie imprese, startup e crea-
tivi di tutto il mondo.
Partecipando alla Call for
Makers si avrà la possibilità di
sottoporre la propria idea ai
curatori e i selezionati potran-
no usufruire, gratuitamente, di
uno spazio per esporre il pro-
prio progetto innovativo, esse-
re protagonisti di un talk o esi-
birsi in pubblico durante
Maker Faire Rome 2024. Ogni
partecipante potrà presentare
uno o più progetti e scegliere
una o più modalità di parteci-
pazione. Per ulteriori dettagli e
per consultare il regolamento

completo visionare il link:
https://makerfairerome.eu/it
/call-for-makers/

Call for Schools
Fin dalla sua prima edizione
del 2013, Maker Faire Rome ha
sempre dato spazio alla creati-
vità dei giovani - vera e fonda-
mentale ricchezza del nostro
Paese - puntando a valorizzare
l’impegno costante e la dedi-
zione di tutti gli insegnanti
che, quotidianamente, contri-
buiscono a far brillare doti e
qualità di tutti gli alunni, attra-
verso iniziative, progetti e pro-
grammi didattici innovativi.
La Call for Schools, realizzata
in collaborazione con il
Ministero dell’Istruzione e del
Merito, è gratuita e rivolta a
tutte le scuole secondarie di
secondo grado nazionali e agli
istituti scolastici analoghi
appartenenti ai Paesi
dell’Unione Europea (studenti
14-18 anni). Una giuria di
esperti selezionerà i progetti
più interessanti e innovativi,

nati sui banchi di scuola, e gli
Istituti scelti potranno parteci-
pare a MFR2024 e avere uno
spazio espositivo gratuito fisi-
co o virtuale. Per gli istituti che
saranno selezionati, la parteci-
pazione all’evento verrà rico-
nosciuta come attività valida
per i Percorsi per Competenze
Trasversali e per
l’Orientamento (PCTO). Per
ulteriori dettagli e per consul-
tare il regolamento completo

visionare il link:
https://makerfairerome.eu/it
/call-for-schools.

Call for Universities
and Research Institutes

Da sempre Maker Faire Rome
accende i riflettori sulle eccel-
lenze in campo tecnologico e
innovativo, dando risalto ai
progetti delle Università stata-
li e degli Istituti di Ricerca
pubblici. E anche quest’anno

MFR vuole raccontare il lavoro
degli atenei e dei centri di
ricerca facendo, attraverso
questa call, una selezione delle
migliori idee che verranno illu-
strate in uno spazio fisico
all’interno di #MFR2024
(l’area nuda, il cui allestimento
è a carico dell’espositore, sarà
fornita gratuitamente mentre
lo stand preallestito da 8 metri
quadrati ha un costo di 400
euro). Per maggiori dettagli:

https://makerfairerome.eu/it
/call-for-universities-research-
institutes.
“Maker Faire Rome - spiega
Lorenzo Tagliavanti,
Presidente della Camera di
Commercio di Roma - è una
fiera inclusiva, dove la tecnolo-
gia è alla portata di tutti, non
solo per gli addetti ai lavori.
Questo spirito ci ha accompa-
gnato fin dalla prima edizione
e lo abbiamo mantenuto, intat-
to, negli anni. L’apertura delle
call è sempre una fase emozio-
nante e importante: aspettia-
mo di ricevere le centinaia di
idee e progetti innovativi,
ovvero la linfa vitale di ogni
Maker Faire. Idee e progetti
che cambieranno in meglio la
nostra vita contribuendo, in
maniera sostanziale, alla tra-
sformazione digitale e sosteni-
bile in atto”. 
“È più di un decennio - affer-
ma Luciano Mocci, Presidente
di Innova Camera, Azienda
speciale della CCIAA Roma -
che la nostra manifestazione
mette in contatto persone, pen-
sieri, opinioni, saperi, compe-
tenze da ogni parte del globo,
creando legami sempre più
forti e indissolubili grazie a
una lingua universale: quella
dell’innovazione. L’edizione
2024, al Gazometro Ostiense,
metterà ancora una volta in
evidenza il meglio di tutto
questo ecosistema virtuoso e
ormai imprescindibile per tutti
noi”.
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Aperte tutte le Call
di Maker Faire Rome
Torna al Gazometro Ostiense la kermesse sull’innovazione
promossa e organizzata dalla Camera di Commercio di Roma

C redit: Imagoeconomica

Anche quest’ anno, il 5 maggio,
l’Organizzazione Mondiale della Sanità
(OMS) promuove la campagna “Salva vite:
igienizza le mani” (SAVE LIVES: clean your
hands) per puntare i riflettori su questa
importante pratica e rafforzare l’impegno
delle persone a sostenerne il miglioramento.
Per l’occasione l’Asl Roma 3 ha organizzato
diverse iniziative che si terranno da lunedì 6
maggio a mercoledì 8 maggio. “Un’attività
semplice anche se forse troppo sottovaluta-
ta, il lavaggio delle mani, invece, oltre a
garantire cure sicure può contribuire a sal-
vare vite. Un messaggio che, nel corso della
pandemia da Covid 19 abbiamo ascoltato e
letto tante volte, trasformandolo appunto in

un’abitudine e anche in una necessità.
Come Asl, anche quest’anno, ci impegnia-
mo nel diffondere la cultura di una corretta
igiene delle mani sia tra i cittadini che tra gli
operatori sanitari, promuovendo iniziative
specifiche nel nostro territorio”, dichiara
Francesca Milito, Direttore Generale ASL
Roma 3. “L’igiene delle mani è scientifica-
mente riconosciuta come la strategia più
importante per prevenire la diffusione dei
microrganismi resistenti agli antibiotici e
ridurre le infezioni correlate all’assistenza
(ICA). Dunque, è necessario non abbassare
l’attenzione e continuare a puntare i rifletto-
ri su un’abitudine essenziale per la preven-
zione delle ICA e la diffusione di germi”,

aggiunge Alessia De Angelis, Direttore f.f.
UOC Servizio Infermieristico ed Ostetrico
Cure Primarie e responsabile dell’iniziativa.
Tra gli appuntamenti sono previste delle
dimostrazioni pratiche interattive con la
presenza di personale infermieristico e stu-
denti del Corso di Laurea in Infermieristica
dell’Università degli Studi di Roma
“Sapienza” e “Tor Vergata”. Diversi gli
eventi organizzati dalla Asl Roma 3: lunedì
6 maggio dalle 9 alle 12 saranno presenti
infopoint presso l’atrio dell’Ospedale G.B.
Grassi e del CPO di Ostia con box pedago-
gico a ultravioletti per la verifica dell’igie-
nizzazione mani. Martedì 7 maggio dalle 9
alle 12 saranno predisposte quattro posta-

zioni informative rivolte ai cittadini sulla
corretta procedura di igiene delle mani
presso la Casa della Salute a Ostia, il
Poliambulatorio di Coni Zugna a Fiumicino
e la Casa della Salute di Palidoro. Mercoledì
8 maggio dalle 8 alle 14 si terrà invece un
corso di formazione rivolto agli Infection
Control Link Nurse, infermieri specialisti
per la prevenzione ed il contrasto alle
Infezioni Correlate all’assistenza in ambito
ospedaliero nell’aula Sinibaldi del Grassi.
Tutte le informazioni sono disponibili sul
sito e sui social della Asl.

Giornata mondiale dell’Igiene delle Mani
Da Ostia a Fiumicino dal 6 all’8 maggio tante le iniziative promosse dalla Asl Roma 3

“Desidero esprimere il mio sincero
ringraziamento al dott. Raffaele
Gargiulo per il lavoro svolto
alla guida della Questura di
Latina in questi due anni e le
mie congratulazioni per il suo
nuovo incarico di Questore di
Pisa. Il capoluogo pontino è
un territorio complesso ma
dalle enormi potenzialità. Per
questo voglio ringraziare personal-
mente il Questore Gargiulo per l’eccel-
lente lavoro svolto, in piena collaborazione con
le nostre istituzioni. Allo stesso tempo sono
felice di dare il benvenuto al dott. Fausto Vinci
che assume l’incarico di Questore di Latina,

altra figura di spicco che sono certa
saprà ben continuare il percorso

avviato da chi lo ha preceduto.
Ribadisco la massima dispo-
nibilità della Regione Lazio e
del mio assessorato a conti-
nuare ad agire in sinergia per
rafforzare il senso di sicurezza

e di rispetto delle leggi nel-
l’area di Latina. Certa che questo

clima potrà contribuire allo svilup-
po del territorio come luogo ideale in cui

vivere e investire per il futuro”, lo dichiara l’as-
sessore al Turismo, all’Ambiente, alla
Transizione Energetica, alla Sostenibilità e allo
Sport della Regione Lazio, Elena Palazzo.

“Latina, benvenuto al nuovo Questore Vinci”
Elena Palazzo: “Certa che proseguirà l’ottimo lavoro svolto dal predecessore Gargiulo”



«La rinascita dei Piccoli
Comuni del Lazio è una
priorità per la Giunta
Rocca. Da oggi 2 maggio
fino al 3 luglio i Comuni
della Regione fino ai 5mila
abitanti possono presenta-
re domanda attraverso
Lazio Innova per accedere
ai contributi, quattro
milioni di euro in totale,
finalizzati alla riqualifica-
zione di edifici pubblici in
stato di abbandono e
degrado. Un intervento
che porterà a una rigene-
razione urbana volta a
promuovere servizi, a
favorire l’associazioni-
smo, a implementare l’of-
ferta turistica e la com-
mercializzazione dei pro-
dotti tipici locali. I piccoli
comuni sono il cuore della
nostra Regione, stiamo
lavorando per rilanciare i
borghi del Lazio e preser-
varli dalle minacce dello
spopolamento e dell’ab-
bandono». Lo dichiara
Luisa Regimenti,
Assessore al Personale,
alla Sicurezza urbana, alla
Polizia locale, agli Enti
locali e all’Università della
Regione Lazio. “Al Piano
triennale per i Piccoli
Comuni abbiamo voluto
aggiungere un addendum
volto a promuovere la
residenzialità con l’eroga-
zione di un beneficio eco-
nomico, una tantum e in
un’unica soluzione, per il
sostegno della natalità e
della genitorialità, rivolto
ai nuclei familiari residen-
ti nei “piccolissimi comu-
ni” del Lazio, quelli sotto i
duemila abitanti. L’avviso
per questa specifica misu-
ra sarà pubblicato a breve.
Si tratta di misure concre-
te che i sindaci attendeva-
no da tempo e che ci augu-
riamo possano invertire il
trend di denatalità e spo-
polamento che nelle aree
interne ha assunto dimen-
sioni preoccupanti”, con-
clude l’assessore
Regimenti.

L’ass. Regimenti:
“Quattro milioni
per rilanciare
i nostri borghi”
Piccoli Comuni,
aperto il bando
per la
riqualificazione
degli edifici

Appuntamento con la Prefettura della Casa Pontificia all’Auditorium della Conciliazione

Verso gli Stati Generali della Natalità
Confermata la partecipazione di Papa Francesco, il tema dell’evento sarà: “Esserci. Più giovani più futuro”

Il Sinodo, per avere successo,
ha bisogno del contributo fatti-
vo dei parroci, vera e propria
colonna vertebrale della
Chiesa. I parroci, per poter con-
tribuire al percorso della sino-
dalità, sappiano condividere il
lavoro tra loro e con i vescovi,
come anche valorizzare l’ap-
porto del laicato. Lo scrive Papa
Francesco in una lunga lettera
consegnata questa mattina nel
corso dell’udienza ai parteci-
panti all’Incontro
Internazionale dei Parroci,
dedicato al processo sinodale in
corso. “La Chiesa non potrebbe
andare avanti senza il vostro
impegno e servizio”, scrive il
Pontefice ai titolari delle par-
rocchie convenuti a Roma in
questi due giorni, “per questo
voglio anzitutto esprimere gra-
titudine e stima per il generoso
lavoro che fate ogni giorno,
seminando il Vangelo in ogni
tipo di terreno”. I parroci
“conoscono dal di dentro la vita
del Popolo di Dio, le sue fatiche
e le sue gioie, i suoi bisogni e le
sue ricchezze”, prosegue, “Per
questo una Chiesa sinodale ha
bisogno dei suoi Parroci: senza

di loro non potremo mai impa-
rare a camminare insieme, non
potremo mai intraprendere
quel cammino della sinodalità
che è il cammino che Dio si
aspetta dalla Chiesa del terzo
millennio. Non diventeremo
mai Chiesa sinodale missiona-
ria se le comunità parrocchiali

non faranno della partecipazio-
ne di tutti i battezzati all’unica
missione di annunciare il
Vangelo il tratto caratteristico
della loro vita. Se non sono
sinodali e missionarie le parroc-
chie, non lo sarà neanche la
Chiesa”. Occorre perciò che “le
comunità parrocchiali diventi-

no sempre più luoghi da cui i
battezzati partono come disce-
poli missionari e a cui fanno
ritorno, pieni di gioia, per con-
dividere le meraviglie operate
dal Signore attraverso la loro
testimonianza”. Oltre a questo,
comunque, “urge scoprire,
incoraggiare e valorizzare con

senso di fede i carismi, sia umili
che eccelsi, che sotto molteplici
forme sono concessi ai laici e
che sono indispensabili per
poter evangelizzare le realtà
umane. Sono convinto che in
questo modo farete emergere
tanti tesori nascosti e vi trovere-
te meno soli nel grande compi-
to di evangelizzare, sperimen-
tando la gioia di una genuina
paternità che non primeggia,
bensì fa emergere negli altri,
uomini e donne, tante poten-
zialità preziose”. Di qui una
seconda raccomandazione:
“porre alla base di tutto la con-
divisione e la fraternità fra voi e
con i vostri Vescovi”. Infatti
“non siamo in grado di suscita-
re comunione e partecipazione
nelle comunità a noi affidate se
prima di tutto non le viviamo
tra noi”. “So bene che, nel sus-
seguirsi delle incombenze
pastorali, tale impegno potreb-
be sembrare un sovrappiù o
persino tempo perso, ma in
realtà è vero il contrario”, con-
clude Bergoglio, “infatti, solo
così siamo credibili e la nostra
azione non disperde ciò che
altri hanno già costruito”.

La stagione balneare 2024 per le spiagge di Roma è
ufficialmente iniziata e terminerà il 30 settembre. Il
Sindaco di Roma Roberto Gualtieri ha firmato l’ordi-
nanza che prevede date e orari di apertura dei servizi
degli stabilimenti balneari, divieti e norme di carattere
generale per la corretta fruizione delle spiagge e tutte
le disposizioni sui varchi di libero accesso al mare e di
transito per raggiungere la battigia, sul servizio di sal-
vataggio e sulle spiagge libere. Sono disponibili dieci
varchi di accesso pubblico al mare, che dovranno esse-
re segnalati dai titolari degli stabilimenti balneari con
apposita cartellonistica ben visibile e in più lingue.
L’accesso alla battigia è libero e gratuito anche dagli
ingressi degli stabilimenti balneari, che pertanto non
potranno esporre indicazioni del tipo ‘biglietti’ o ‘tic-

ket’ poiché queste potrebbero indurre in errore i fre-
quentatori delle spiagge circa la totale gratuità dell’ac-
cesso alla battigia. Anche per la stagione balneare 2024
è consentito l’accesso con il proprio animale da compa-
gnia presso la spiaggia libera di Ostia Ponente. Per
quel che riguarda gli orari, la balneazione e l’apertura
dei servizi degli stabilimenti balneari è, di norma, sta-
bilita la fascia oraria dalle ore 9.00 alle ore 19.00. Le atti-
vità per la somministrazione di alimenti e bevande
possono essere aperte al pubblico nei giorni di vener-
dì, sabato e prefestivi entro e non oltre le ore 3, mentre
nei restanti giorni feriali entro e non oltre le ore 2.00. In
tutte le spiagge, anche libere, sono previsti una serie di
divieti, tra i quali: campeggiare e collocare tende, cam-
per e roulotte, occupare la fascia dell’arenile, estesa

almeno 5 metri dalla battigia, con ombrelloni, sdraio o
altro; abbandonare rifiuti di qualsiasi natura; accende-
re fuochi o fornelli in ambienti diversi da quelli adibiti
a cucine, lasciare in sosta, ancorare, depositare, anche
temporaneamente, natanti al di fuori delle aree a que-
sto eventualmente destinate, ad eccezione di quelli
destinati al noleggio o alle operazioni di assistenza o
salvataggio. I concessionari degli stabilimenti balneari
dovranno per garantire la sicurezza degli avventori e
la salvaguardia ambientale. Dovranno predisporre un
servizio efficiente di assistenza e salvataggio, informa-
re in modo chiaro e visibile sullo stato di balneabilità
delle acque, delimitare l’arenile in concessione con
materiali ecocompatibili e facilmente rimovibili e cura-
re la pulizia delle aree in concessione.

Campidoglio, sul litorale di Roma 
iniziata la stagione balneare 2024
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Conferenza sulla natalità, all'Auditorium della Conciliazione, a Roma a maggio 2023 (LaPresse)
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“Metti in panchina l’Epilessia”
Prosegue la Campagna LICE 2024: la Lega Italiana 
Contro l’Epilessia inaugura la panchina “Triple Bench” 
presso il Policlinico Campus Bio-Medico a Roma 
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È stata inaugurata a Roma presso
la Fondazione Policlinico
Universitario Campus Bio-
Medico la TRIPLE BENCH, pan-
china viola, colore della lotta
all’Epilessia, realizzata dal desi-
gner statunitense Christopher
Edward Bangle, grazie alla colla-
borazione della Lega Italiana
Contro l’Epilessia LICE, e
Fondazione LICE con la
Fondazione Big Bench
Community Project, alla presen-
za di Laura Tassi, Presidente e
Oriano Mecarelli, Past President
LICE e, per la Fondazione
Policlinico Universitario Campus
Bio-Medico, dell’Amministratore
delegato e Direttore generale
Paolo Sormani e del Direttore
dell’Unità di Neurologia prof.
Vincenzo Di Lazzaro.
“Siamo oggi riuniti - ha dichiara-
to Laura Tassi, Presidente LICE,
neurologo presso la Chirurgia
dell’Epilessia e del Parkinson del
Niguarda, Milano - in occasione
dell’inaugurazione della Triple
Bench dedicata a tutte le Persone
con Epilessia, per ricordare che
bisogna avere coraggio, nono-
stante la malattia, e scardinare i
tabù che gravano sulla percezio-
ne di chi ne soffre e per sensibiliz-
zare la popolazione su questa
patologia, che si cela tra vergo-
gna e le obbiettive difficoltà di
tutti i giorni. Ringraziamo la
Fondazione Policlinico
Universitario Campus Bio-
Medico per averci concesso que-
st’opportunità. Ogni nuova pan-

china è un ulteriore obiettivo rag-
giunto, un passo avanti nella
lotta contro l’Epilessia”.
“Davvero una grande emozione -
sottolinea Oriano Mecarelli, Past
President LICE - poter assistere
alla collocazione della Triple
Bench viola dedicata all’Epilessia
e per questo ringraziamo ancora
una volta la Big Bench
Community Project che ci ha
affiancato quest’anno nella
nostra Campagna di sensibilizza-
zione 2024. Sulle nostre panchine
sarà bello sedersi e trovarsi per
favorire l’inclusione delle
Persone con Epilessia. Proprio il
claim “Metti in panchina
l’Epilessia” ha un particolare
significato metaforico: facciamo
in modo di riuscire a sconfiggere
l’Epilessia, a metterla da parte, e
combattiamo lo stigma che com-
porta”.
Prosegue la Campagna di aware-

ness 2024 di LICE e Fondazione
LICE dal titolo “Metti in panchi-
na l’Epilessia”, con l’obiettivo di
promuovere la collocazione o
riutilizzo di panchine nelle prin-
cipali città d’Italia (giardini riona-
li, parchi, viali e all’interno di
ospedali) di colore viola. Si tratta
di un progetto a lungo respiro
che proseguirà nel corso degli
anni. Tutte le panchine viola
avranno una targa con il Logo di
Fondazione LICE. 
“Da anni il Policlinico
Universitario Campus Bio-
Medico si dedica attivamente
all’assistenza di persone colpite
da malattie neurologiche, tra cui
l’Epilessia - dichiara Paolo
Sormani, AD e Direttore della
Fondazione Policlinico
Universitario Campus Bio-
Medico - Anche grazie a stru-
mentazioni di diagnostica avan-
zate, come i video-elettroencefa-

logrammi, l’electrical source ima-
ging, fino alla risonanza magneti-
ca 3 Tesla, oggi siamo riconosciu-
ti come centro clinico di terzo
livello (il più alto) per adulti, così
come definito dai criteri della
Lega Italiana Contro L’epilessia”.
“Seguiamo oltre 5.000 persone
provenienti da tutta Italia, grazie
a un team di neurologi dedicato e
terapie avanzate, come trial spe-
rimentali farmacologici e non -
sottolinea Giovanni Assenza,
neurologo della Fondazione
Policlinico Universitario Campus
Bio-Medico e coordinatore della
LICE per la Macroarea Lazio e
Abruzzo - La nostra Fondazione
è inoltre tra i principali contribu-
tori italiani alla ricerca neurofisio-
logica in ambito epilettologico
con lo studio di biomarkers elet-
troencefalografici di risposta tera-
peutica che possano permettere
una migliore previsione progno-
stica e individualizzazione delle
cure”.

La Campagna
Perché le panchine - Le panchine,
spesso considerate elementi mar-
ginali nell’arredo urbano, svolgo-
no un ruolo cruciale nella nostra
vita quotidiana. Non sono sem-
plicemente luoghi di riposo, ma
spazi che favoriscono l’incontro,
la riflessione e la socializzazione.
Le panchine offrono un’opportu-
nità per contemplare il mondo
circostante, per scambiare pen-
sieri con amici o sconosciuti, cre-
ando connessioni umane in un

mondo sempre più frenetico.
Inoltre, fungono da testimoni
silenziosi di storie personali, assi-
stendo a incontri romantici,
momenti di tristezza e di gioia,
sempre accogliendo e offrendo
riposo. L’importanza delle pan-
chine si estende oltre la loro fun-
zione, solo apparentemente
banale, contribuendo a plasmare
la tessitura sociale delle comunità
e a conferire un senso di apparte-
nenza agli spazi pubblici.
Il colore viola - Il colore viola è
associato alla consapevolezza
dell’Epilessia attraverso campa-
gne di sensibilizzazione. Questo
colore è stato scelto per rappre-
sentare solidarietà e supporto alle
persone affette da tale patologia,
contribuendo a diffondere infor-
mazioni e sconfiggere insieme lo
stigma e la paura del “diverso”.
Perché siamo tutti unici con le
nostre peculiarità. Unire i due
concetti è stato facile, si sono
incontrati su una panchina! Con
oltre 50 milioni di persone colpite
nel mondo, l’Epilessia è una delle
malattie neurologiche più diffu-
se, per questo l’Organizzazione
Mondiale della Sanità ha ricono-
sciuto l’Epilessia come malattia
sociale. Si stima che nei Paesi
industrializzati interessi circa 1
persona su 100: in Italia soffrono
di Epilessia circa 600.000 persone,

ben 6 milioni in Europa. Nei
Paesi a reddito elevato, l’inciden-
za dell’Epilessia presenta due
picchi, rispettivamente nei primi
anni di vita e dopo i 75 anni. Nel
2022 l’OMS ha ratificato il Piano
d’Azione Globale Intersettoriale
per l’Epilessia e gli altri Disturbi
Neurologici 2022 – 2031
(Intersectorial Global Action Plan
for Epilepsy and other
Neurological Disorders, IGAP), il
primo piano d’azione globale
sulla gestione dell’epilessia, che
detta fondamentali obiettivi per
gli Stati Membri nei prossimi
dieci anni. 
Gli scopi principali dell’IGAP
sono: ottenere l’assistenza sanita-
ria universale con la fornitura di
medicinali essenziali e tecnologie
di base necessarie per la loro
gestione; l’aggiornamento delle
politiche nazionali esistenti
riguardo l’Epilessia e gli altri
disturbi neurologici, con idonee
campagne di sensibilizzazione e
programmi di advocacy; la rea-
lizzazione di programmi interset-
toriali destinati alla promozione
della salute del cervello e alla pre-
venzione dei disturbi neurologi-
ci; lo sviluppo di un’idonea legi-
slazione al fine di promuovere la
lotta allo stigma e proteggere i
diritti umani delle Persone con
Epilessia.

“In questi giorni dovrebbe-
ro arrivare le proposte
della Commissione per lo
studio e l’approfondimen-
to delle problematiche rela-
tive alla colpa professiona-
le medica, istituita circa un
anno fa dal ministro della
Giustizia, Carlo Nordio,
ma bisogna fare presto. In
questo momento, come
Ordini dei Medici, siamo
arrivati a firmare circa 18-
20mila autorizzazioni a
colleghi che vogliono anda-
re all’estero. Il problema,
quindi, non è quanti medi-
ci avremo in futuro abolen-
do o lasciando il test di
ingresso a Medicina, ma
quanti ne resteranno a
lavorare in Italia. Per que-
sto è necessario trattenerli,
creando migliori condizio-
ni lavorative”. A dirlo il
presidente dell’Ordine dei
Medici di Roma, Antonio
Magi, nel corso di una
intervista rilasciata alla
Dire. Tre, secondo Magi,
sono le azioni da intrapren-
dere subito per incentivare
i giovani medici a restare
nel nostro Paese e a miglio-
rare, in generale, le condi-

zioni lavorative della cate-
goria: aumento degli sti-
pendi, abolizione delle
incompatibilità, depenaliz-
zazione dell’atto medico.
“In merito alle retribuzio-
ni- ricorda il presidente
dell’Omceo Roma- all’este-
ro guadagnano dai 40 ai
200mila euro in più rispet-
to ai colleghi italiani; se
vogliamo evitare la loro
fuga dobbiamo necessaria-
mente allinearci agli stan-
dard europei. Altrimenti è
chiaro che i nostri giovani
colleghi continueranno a
cercare fuori dai confini
migliori condizioni di
vita”. Secondo punto,
l’abolizione delle incompa-
tibilità: “Va assolutamente
evitata- spiega ancora

Magi- perché in questo
modo i medici potrebbero
esercitare la libera profes-
sione oltre l’orario di lavo-
ro all’interno degli ospeda-
li, senza nessuna limitazio-
ne. Potrebbe essere un
modo per offrire ai medici,
in attesa di migliori retri-
buzioni, una maggiore
disponibilità economica”.
Infine, la depenalizzazione
dell’atto medico: “Uno dei
costi maggiori che il medi-
co deve sostenere sono le
polizze assicurative- sotto-
linea Magi- che per ostetri-
cia e ginecologia arrivano
fino a 35mila euro l’anno
per una eventuale azione
risarcitoria nei confronti
del medico. Attualmente
sono 350mila le azioni
penali contro medici e il
95% si risolve con l’assolu-
zione. Ma nel frattempo il
medico deve sostenere i
costi dell’avvocato.
Insomma: anche in Italia,
come in altri Paesi, l’atto
medico va depenalizzato.
Anche questo sarebbe un
modo per incentivare i
nostri medici a restare in
Italia”.

Magi: “Il punto non è Medicina
a numero chiuso, ma i cervelli in fuga”
Il Presidente dell’Ordine dei Medici di Roma: “Stipendi più 
alti e abolizione delle incompatibilità per incentivarli a restare”



Disabilità, Politi (Lega): “Schifati
dalla falsità del Mov. Cinque Stelle”

Potrebbe essere l’alba di una
nuova era nella terapia dell’artrite
reumatoide, quella annunciata dai
risultati di una ricerca italo-tedesca
pubblicata su Nature Medicine e
siglata dal gruppo della professo-
ressa Maria Antonietta D’Agostino
direttore della UOC di
Reumatologia della Fondazione
Policlinico Universitario Agostino
Gemelli IRCCS e ordinario di
Reumatologia all’Università
Cattolica e del professor Georg
Schett dell’Università Friedrich-
Alexander di Erlangen-
Norimberga (FAU). Lo studio
appena pubblicato ha esplorato un
nuovo possibile approccio tera-
peutico a questa malattia autoim-
mune, che consiste nell’organizza-
re una sorta di appuntamento al
buio tra le cellule B e le cellule T, le
due protagoniste della risposta
immunitaria; incontro che si con-
clude con l’eliminazione delle cel-
lule B malate (cioè quelle che pro-
ducono gli anticorpi responsabili
dell’infiammazione e della distru-
zione delle articolazioni), da parte
delle cellule T suppressor. A orga-
nizzare questa sorta di imboscata
immunitaria è il blinatumomab (o
BLINA), un immunoterapico già

utilizzato per il trattamento di
alcuni tumori del sangue. Nel caso
dell’artrite reumatoide il suo
impiego è sperimentale, ma in que-
sta ricerca ha ottenuto un effetto
straordinario e inedito sul piano
del risultato terapeutico. Lo studio
su Nature Medicine. “Nei sei
pazienti con artrite reumatoide
multi-resistente al trattamento (tra
i quali anche una paziente italiana),
ai quali è stato somministrato in
via compassionevole e sperimenta-
le BLINA - spiega la professoressa
D’Agostino, - il farmaco ha prodot-
to un rapido declino dell’attività di
malattia, riducendo il livello di
anticorpi circolanti e migliorando
l’infiammazione dei tessuti sino-
viali, come abbiamo documentato
all’ecografia, alla FAPI-PET-TAC e
con l’analisi trascrittomica dell’in-
fiammazione della membrana
sinoviale. La terapia è stata molto
ben tollerata (i pazienti hanno pre-
sentato solo un temporaneo rialzo
della temperatura alla prima infu-
sione, ma nessun segno di sindro-
me da rilascio delle citochine)”.
Sofisticate analisi di laboratorio
(come la citometria a flusso ad alta
dimensione) hanno confermato
che il miglioramento clinico è

dovuto ad un ‘reset’ immunitario,
consistente nell’eliminazione delle
cellule B ‘cattive’ (cioè con la
memoria ‘attivata’ a produrre con-
tinuamente auto-anticorpi), che
vengono rimpiazzate da cellule B
‘buone’. “Questi risultati, molto
promettenti per l’entità della rispo-
sta e la tollerabilità del farmaco -
commenta la professoressa
D’Agostino - suggeriscono la
potenziale utilità di questo approc-
cio terapeutico nelle forme più
gravi di artrite reumatoide, resi-
stenti alla terapia e potrebbe rap-

presentare l’inizio di una nuova
era di trattamento per altre malat-
tie autoimmuni mediate dalle cel-
lule B, dal lupus, alla sclerodermia.
La via del T-cell engager per
distruggere i linfociti B, produttori
di auto-anticorpi, che mantengono
lo stato di attività di malattia e
responsabili della mancata risposta
ai farmaci attualmente utilizzati,
potrebbe dunque portare ad una
nuova maniera di aggredire le
patologie autoimmuni, sfruttando
l’azione del nostro stesso sistema
immunitario. È lo stesso concetto

utilizzato dalla terapia con CAR-T,
nella quale i linfociti T vengono
‘attivati’ per distruggere i linfociti
B auto-reattivi”. Il BLINA è un
anticorpo monoclonale bispecifico,
cioè ‘a due braccia’ (il nome tecnico
è BiTE, Bispecific T cell engager),
una forma di immunoterapia che
provoca la distruzione delle cellule
B ad opera delle cellule T suppres-
sor, facilitandone l’incontro. È
insomma un farmaco ‘facilitatore’,
che avvicina tra loro queste due
categorie di cellule, rendendo più
efficace l’eliminazione da parte lin-
fociti T nei confronti delle cellule B
‘deviate’, cioè con la memoria bloc-
cata nella produzione incontrollata
di anticorpi rivolti contro le artico-
lazioni, nel caso dell’artrite reuma-
toide. Già in passato, nell’artrite
reumatoide erano stati fatti vari
tentativi di inibire le cellule B, ma
con risultati insoddisfacenti.
Sfruttando invece l’azione delle
cellule T, l’inibizione delle B ‘ribel-
li’ risulta molto più efficace perché
BLINA riesce a ‘stanare’ anche
quelle ben ‘nascoste’ nei tessuti,
andando a ‘tirarle per un braccio’
per portarle al cospetto delle cellu-
le T suppressor. Ecco perché,
anche nelle forme di artrite reuma-

toide resistenti alle terapie (che
sono la metà delle forme gravi), si
assiste ad un crollo dell’infiamma-
zione e a un importante migliora-
mento del controllo di malattia.
L’artrite reumatoide è una malattia
autoimmune infiammatoria che
colpisce le articolazioni e porta ad
una loro distruzione progressiva e
a disabilità. Protagoniste della sua
patogenesi sono le cellule B che
producono in maniera incontrolla-
ta anticorpi diretti contro i tessuti
delle articolazioni. A soffrire di
questa malattia sono oltre 410 mila
di italiani (8 su 10 sono donne), il
40 per cento dei quali in forma
grave. Oltre metà delle forme gravi
presenta resistenza alle terapie
oggi disponibili. Fondamentale è
diagnosticare la malattia prima che
arrivi a far danni irreversibili, ini-
ziando subito un trattamento con i
tanti farmaci a disposizione, dai
classici DMARD, ai biologici e alle
piccole molecole. Ma le persone
affette dalle forme più gravi spesso
sono resistenti ai farmaci, anche di
ultima generazione. Ecco perché i
risultati di questo studio aprono le
porte alla speranza di un tratta-
mento anche per i casi più com-
plessi e difficili.

Pubblicato su Nature Medicine uno studio di un gruppo di ricerca italo-tedesco
con la partecipazione dell’Università Cattolica/Fondazione Policlinico Gemelli,
Artrite reumatoide: l’immunoterapia con i BiTE
potrebbe risolvere i casi gravi e resistenti alla terapia
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Verde, Santori (Lega): “Parchi, scuole, marciapiedi con vegetazione infestante”

“La Capitale è una giungla”
“Il Campidoglio lascia i
nostri quartieri invasi dalla
vegetazione infestante
dimenticando ancora una
volta i rischi per la salute
pubblica, i pericoli per la via-
bilità con i cartelli stradali
coperti da erbacce, la prolife-
razione dei pollini, ma anche
di insetti e topi, l’alta proba-
bilità di incendi. Strade, par-
chi, scuole, ville, piazze, rac-
cordi autostradali e altri spazi
pubblici sono invasi da infe-

stanti, dal centro alla periferia
e in ogni Municipio. Roma è
una giungla: da Monteverde
a Villa Bonelli fino al
Flaminio, ai Prati Fiscali,
Casal Bruciato, Tuscolano,
centro storico, senza rispar-
miare le stazioni e i comples-
si di case popolari. Un vergo-
gnoso mix di pericolo e incu-
ria cui la giunta Gualtieri non
riesce a porre fine e di cui le
numerose foto che vengono
dai cittadini sono testimo-

nianza”. Lo dichiara in una
nota il capogruppo della
Lega in Campidoglio
Fabrizio Santori, a proposito
della recente approvazione in
Aula consiliare della delibera
sulle linee guida del contratto
di servizio sul diserbo strada-
le affidato a Ama. “Il sindaco
Gualtieri con l’assessore
all’ambiente affidano ad Ama
lo sfalcio e la manutenzione
delle aree pubbliche. Ama
però, che tra l’altro ha affida-

to degli appalti già a dicem-
bre, cioè prima dell’approva-
zione della delibera sulle
linee guida del contratto di
servizio sul diserbo stradale,
non è pronta. L’obiettivo, già
fallito proprio in Ama stessa,
quindi posto in carico ai
Municipi e anche direttamen-
te al Campidoglio, torna in
azienda, ma appare lontano.
Il timore è che si tratti solo di
un inutile palleggio di
responsabilità”.

“Rimaniamo letteralmente schifati dalle
strumentalizzazioni poste in essere da un
attivista del M5S romano. Un video
tagliato di un intervento nell’assise del
Municipio VI del nostro consigliere
Emanuele Licopodio, è stato pubblicato
sui social con l’unico scopo di alimentare
veleno e diffondere falsità. La scarsa
attenzione verso le persone con disabilità
presenti nel territorio è stata definita una
piaga, ma il video è stato tagliato ad arte
per essere diffuso su Facebook.
Chiaramente il nostro consigliere provve-
derà a denunciare la persona che ha
divulgato notizie false, ma dispiace che
un giornale come Repubblica, purtroppo

abituato a strumentalizzare qualsiasi
cosa, abbia ripreso la notizia senza aver
proceduto ad alcuna verifica.
Fortunatamente nel VI Municipio, guida-
to da Nicola Franco con il fondamentale
contributo della Lega, gli interventi per
una città più vivibile, dall’abbattimento
delle barriere architettoniche all’apertura
della sede della Consulta della disabilità il
prossimo 7 maggio, proseguono senza
sosta. Ora auspichiamo che tutti i colleghi
sappiano prendere le distanze da certi
personaggi, pronti esclusivamente ad ali-
mentare un clima di odio”. Lo dichiara in
una nota Maurizio Politi, consigliere Lega
Salvini Premier in Assemblea Capitolina.



La richiesta nella mozione di Bonessio - Luparelli - Cicculli (AVS)
“Si consenta all’ASD Tor Sapienza
di finire la stagione sportiva in corso”
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“Come consiglieri
dell’Alleanza Verdi-Sinistra
oggi abbiamo depositato una
mozione che invita il Sindaco
e la Giunta ad aprire quanto
prima un tavolo di confronto
con il Municipio Roma IV, e
gli altri uffici competenti, per
verificare la possibilità che
l’ASD Tor Sapienza porti a

conclusione le attività della
corrente stagione sportiva
almeno fino alla scadenza del
30 giugno 2024. La mozione
urgente, che ci auguriamo
possa essere discussa già nel
corso della seduta di
Consiglio in programma
domani, nasce con l’obiettivo
di difendere l’attività di una

storica società di base del cal-
cio giovanile romano, punto
di riferimento per le famiglie
del quartiere. Quella dell’ASD
Tor sapienza, che da circa 15
anni gestisce in concessione
l’impianto sportivo del
Municipio Roma IV di via
degli Alberini a Colli Aniene,
è infatti una storia paradossa-

le che denota la cecità delle
istituzioni pubbliche.
L’Associazione gestisce in
concessione dal 2011 l’impian-
to sportivo su cui ha investito
quasi un milione di euro per
realizzare lavori di riqualifica-
zione della struttura che ver-
sava in un totale stato di
degrado, lavori autorizzati

dall’Amministrazione comu-
nale. A seguito di questi lavo-
ri che avrebbe dovuto consen-
tire un prolungamento della
concessione di circa 20 anni,
un dirigente del Municipio ha
contestato all’ASD Tor
Sapienza un abuso edilizio
per aver posizionato, come
richiesto dalla Federazione
Italiana Gioco Calcio, alcuni
container (senza fondamenta)
a uso spogliatoi e servizi.
Nonostante la disponibilità a
rimuovere i prefabbricati, il
diniego a prolungare la con-
cessione ha dato il via a un iter
conclusosi prima con la sen-
tenza del TAR Lazio a favore
della ASD Tor Sapienza e poi,
durante il ricorso in appello,
con una sentenza del
Consiglio di Stato a favore del

Municipio che di fatto cancel-
la una realtà sportiva impor-
tante per il territorio. Ma non
basta, perché il Municipio, a
stagione sportiva in corso e
con oltre settecento atleti
all’attivo, ha intimato lo
sgombero immediato della
struttura. Una forzatura che
riteniamo del tutto inutile e
dannosa in quanto al 30 giu-
gno si concluderà regolar-
mente la stagione sportiva. E
tanto più che la ASD Tor
Sapienza ha deciso di ricorre-
re in Cassazione e, quindi, la
sentenza potrebbe essere nuo-
vamente ribaltata”. 
Così in una nota i consiglieri
comunali dell’Alleanza Verdi-
Sinistra Nando Bonessio,
Alessandro Luparelli, Michela
Cicculli.

Pace Terra Dignità, Ilaria Leonardis
lancia la candidatura alle Europee
Rappresenterà l’Abruzzo: “Impegno 
per la salvaguardia dei più piccoli”

Europee, su agricoltura 
ancora zero proposte
Andrea Tiso (Confeuro): “Chiarezza 
e trasparenza necessarie nei programmi””

È Ilaria Leonardis a rappresentare
l’Abruzzo nella lista “Pace Terra
Dignità”. La commercialista aqui-
lana è candidata nella circoscri-
zione sud nella lista guidata dal
giornalista Michele Santoro, che
proprio nella giornata di lunedì
ha completato l’iter per la raccolta
delle firme necessarie a presenta-
re il simbolo di “Pace Terra
Dignità” alle europee dell’8 e 9
giugno 2024. Professionista, nata
all’Aquila e conosciuta in tutto il
territorio abruzzese, Ilaria
Leonardis è impegnata da anni
anche nel sociale e nel mondo
dell’associazionismo. La candida-
tura è arrivata proprio su richie-
sta di Michele Santoro, vista la
sua esperienza con il mondo dei
bambini. “La mia candidatura
nasce proprio per dare un contri-
buto alla tutela dei bambini e dei
più giovani che, soprattutto nei
territori di guerra non sono tute-

lati”, spiega Ilaria Leonardis, “Per
anni ho trascorso il mio tempo tra
studi classici, economici e la dura
realtà dei diritti violati dei più
deboli. Quello che sta accadendo
in questo periodo storico è inac-
cettabile e come candidata per la
lista “Pace Terra Dignità” invito
tutte le donne che si stanno impe-
gnando per queste elezioni euro-
pee affinché si adoperino per
mettere in atto tutte le iniziative
necessarie per porre fine ai con-
flitti in corso da una parte in
Ucraina, e dall’altra in Palestina.
È finito il tempo delle parole.
Occorre che gli organi internazio-
nali preposti si occupino di favo-
rire un incontro con Putin e con
Netanyahu per chiudere queste
orribili guerre e riportare la spe-
ranza e il futuro nei giovani e nei
bambini di tutto il mondo. Credo
che la maggior presenza nella
politica da parte delle donne,

impone alle stesse una sensibilità
più spiccata nei confronti di que-
ste problematiche, al di là del
colore politico che rappresentano.
Una volta portato a termine que-
sto compito potremo, allora, inte-
ressarci dei seri problemi della
sanità, dei salari minimi e del sof-
focante debito pubblico che non
permette alle famiglie e ai pensio-
nati di arrivare alla fine del mese.
Attraverso la pace ridaremo
dignità a tutti i popoli, per pren-
derci cura di una Terra sempre
più malata”.

“Manca ormai davvero poco
al voto europeo con le elezio-
ni dei membri del
Parlamento Ue spettanti
all’Italia, che si svolgeranno
l’8 e il 9 giugno 2024, mentre
il Primo maggio prossimo
scadranno i termini per la
presentazione delle liste dei
candidati. Eppure, in un
paese moderno e civile, si
parlerebbe già da settimane
di programmi elettorali, di
proposte chiare e concrete in
merito a come la politica
avrebbe intenzione di
migliorare l’azione delle isti-
tuzioni europee in tutti i suoi
settori chiave, ivi inclusi
l’agricoltura e la difesa dei
piccoli e medi produttori, fin
troppo spesso dimenticati in
questa legislatura da
Bruxelles. Prospettiva, pur-
troppo, ancora lontana dal

diventare concreta in Italia,
dove i partiti e i suoi leader
preferiscono discutere e dare
priorità alle liste, alle candi-
dature, alle alleanze, alle
coalizioni e agli slogan
dimenticandosi di illuminare
i cittadini elettori su cosa
hanno in mente di fare per
migliorare, appunto, la vita
della comunità e dei territori.
Quasi zero parole, quasi zero
prese di posizione ad esem-
pio, sul comparto agricolo,
su come rilanciare il Made in
italy, su come tutelare i dirit-
ti dei piccoli e medi agricol-
tori, su come valorizzare la
filiera e le produzioni italia-
ne. In questo contesto, dun-
que, Confeuro chiede con
forza ai partiti politici che in
previsione delle elezioni di
giugno tornino in primo
piano i temi e le proposte,

che i programmi siano chiari
e trasparenti, e che i candida-
ti spieghino concretamente
la loro ricetta al fine di soste-
nere la resilienza del settore
agricolo, rafforzare la sicu-
rezza alimentare a lungo ter-
mine, nonché garantire la
sostenibilità economica della
produzione agricola. Solo in
questa maniera i cittadini
potranno recarsi alle urne
per un voto consapevole e
informato”. Così, in una nota
stampa, Andrea Tiso, presi-
dente nazionale Confeuro, la
Confederazione degli
Agricoltori Europei e del
Mondo.

Si chiude con la tappa del 3 mag-
gio a Roma il mini tour nel Lazio
dello spettacolo teatrale che l’eu-
roparlamentare di Fratelli d’Italia,
Nicola Procaccini, ha voluto rea-
lizzare e interpretare in prima per-
sona per parlare di Europa in
maniera originale, divertente e
anche emozionante. L’evento, che
è già andato in scena a: Latina,
Frosinone, Viterbo, Rieti e
Colleferro con notevole riscontro
di pubblico, arriva anche nella
capitale dove è in programma
venerdì 3 maggio presso il Teatro

Italia di via Bari, con inizio alle ore
18,30. Una tappa conclusiva con
tanti ospiti in sala. Uno spettacolo
teatrale di politica e musica, pen-
sieri e rime attraverso cui Nicola
Procaccini trasmette la sua idea di
Europa e di come Fratelli d’Italia
intende cambiare l’Unione
Europea. Il titolo, “Cronache dal
ventre della balena live”, richiama

gli appuntamenti settimanali con
cui da Bruxelles, negli ultimi cin-

que anni, Procaccini ha informato
i cittadini sui social circa la sua

attività di europarlamentare.
Sottolineando le grandi difficoltà
e le contraddizioni di un elefantia-
co sistema burocratico che tende a
stritolare e inghiottire tutto, pro-
prio come un enorme ventre di
balena. “Quello che sto portando
in tutto il Lazio è uno spettacolo
teatrale vero e proprio, nel corso
del quale racconto la mia espe-

rienza al Parlamento europeo e
parlo di ciò che vorremmo fare
nella prossima legislatura. Tutto
ciò condito con musica, poesie,
immagini, spezzoni di film, artisti
che si esibiscono dal vivo, giorna-
listi, ospiti a sorpresa - afferma
Nicola Procaccini - Si tratta di un
modo particolare per parlare di
politica e del nostro futuro e sono
davvero soddisfatto che le perso-
ne apprezzino questa modalità di
espressione”. Lo spettacolo è a
ingresso libero fino a esaurimento
posti.

Si chiude a Roma il tour teatrale dell’europarlamentare Nicola Procaccini (Fdi)
Al “Teatro Italia” per parlare di Europa



Il meeting di domani mattina è organizzato dal nostro concittadino
Prof. Massimiliano Visocchi, unitamente al collega Alberto Delitala
La ventesima giornata dei Neurochirurghi
al Castello Ruspoli di piazza Santa Maria

“La qualità dell’acqua del mare di
Cerveteri è eccellente”. A certificarlo nuo-
vamente è il “Portale Acque”, il sistema
elaborato dal Ministero della Salute che
rileva e pubblica, in maniera facilmente
accessibile e consultabile in rete, i risultati
sui controlli e i monitoraggi delle fasce
costiere di tutta Italia. “I dati raccolti dal
Ministero della Salute confermano quanto
lavoro questa amministrazione abbia
svolto sul tema della qualità delle acque –
ha detto il Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti – un’azione che parte da lontano
certamente, dai tempi in cui io ero
Assessore all’Ambiente e che ci ha sempre
visti in prima linea sia nella precedente

esperienza amministrativa, che in quella
attuale. Molti ricorderete, come fino a
diversi anni fa, prima che si insediasse la
nostra coalizione, Campo di Mare aveva
un depuratore completamente fermo e in
stato di abbandono da parte della Società
Ostilia titolare dell’impianto: noi lo abbia-
mo riammodernato, preso in gestione e
rimesso in funzione. A Ceri il Depuratore
non c’era nemmeno: siamo stati noi a rea-
lizzarlo e far sì che per la prima volta nella
storia le acque della Frazione del Borgo
venissero correttamente depurate.
Analoga situazione al Sasso, dove solo
con il nostro intervento, è stata garantita la
messa in funzione”. “Un risultato impor-

tante, di prestigio, che siamo felici di poter
comunicare a tutta la cittadinanza - prose-
gue il Sindaco Gubetti - I prelevamenti
effettuati sull’intero tratto di costa di
nostra competenza hanno dato esito eccel-
lente. Si tratta di un dato che conferma la
bontà del lavoro e delle politiche sposate
dall’Amministrazione comunale in questi
anni. Con l’occasione, ci tengo a fare un
ringraziamento a tutte quelle persone con
le quali da sempre c’è un rapporto quoti-
diano per garantire la qualità delle nostre
acque, dal personale del nostro ufficio
ambiente fino ovviamente alla Guardia
Costiera, una guida sempre preziosa per
la nostra amministrazione”.

Domani sabato 4 Maggio 2024
si svolgerà come di consueto
dalle ore 9,30 alle ore 14 al
Castello Ruspoli la ventesima
giornata dei Neurochirurghi
per affrontare, in uno spirito
di condivisione critica, la disa-
mina delle delusioni e dei
dispiaceri che sono occorsi o
possono proporsi durante la
pratica professionale neuro-
chirurgica negli Ospedali e
delle Università più accredita-
te del Lazio e della Penisola. 
Il Meeting, è organizzato dal
nostro concittadino Prof
Massimiliano VISOCCHI uni-
tamente al collega Alberto
DELITALA. E’ prevista la par-
tecipazione di un centinaio di
neurochirurghi accreditati di
Roma e del Lazio, oltre gli
organizzatori. Inoltre saranno
graditi ospiti il Dottor Alberto
CISTERNA Presidente della
XIII sezione del Tribunale
Civile di Roma ed Proff

Giorgio Marcelli ed Antonio
Oliva Professori di Medicina
Legale Del S Camillo e del
policlinico Gemelli di Roma
che affronteranno aspetti
riguardanti l’impatto medico
legale della professione neuro-
chirurgica e le novità associate
alla Legge Gelli. Infatti come
nella scorsa edizione anche in
questa iniziativa, vedrà una
costante e forte partecipazione
motivata da un sentito scam-
bio e condivisione di esperien-
ze su casi ed interventi “chal-
lenging” cioè di confine come
appunto sono in Medicina
tutte le sfide chirurgiche.
Poiché il cervello ed i midollo
spinale sono degli agglomera-
ti ordinati e complessi di fibre
sensitive e motorie che regola-
no tutta la nostra vita, sia di
giorno che di notte quando
dormiamo, il Neurochirurgo
ha una grande responsabilità
perché tratta una branca della

Medicina, più precisamente
della chirurgia specialistica,
affascinante e ricca di successi
sì ma anche complessa e
rischiosa, talvolta associata a
decorsi che si desidererebbe
fossero più brevi e privi di
complicanze che, anche se
raramente, sono per lo più ine-
vitabili. Le semplici domande
che i medici si porranno sono:
come lo rifarei ? In che cosa ho
sbagliato? L’indicazione all’in-
tervento era giustificata oppu-
re esagerata? Posso migliorare
qualcosa di più oltre che le
mie competenze chirurgiche?
Una sempre maggiore difesa e
tutela della salute del malato e
per una crescita professionale
che, comunque a livello inter-
nazionale viene stimata tra le
più significative al mondo
sono le parole chiave dell’inte-
ressante iniziativa. Oltre alle
precedenti iniziative
Congressuali tenute dal Prof

Visocchi da oltre tre lustri, le
Riunioni dei Neurochirurghi
di Roma e del Lazio hanno
date recenti: la prima espe-
rienza analoga si era svolta in
Aula Ruspoli nello scorso set-
tembre 2015 ed aveva collau-
dato un’antica vocazione di
confronto che aveva preso
vigore nei primi anni 2000.
Infatti la sede storica di questi
incontri era stata tradizional-
mente identificata a Ceri dove
l’iniziativa venne alla luce con
la denominazione di i Incontri
dei Neurochirurghi laziali a
Ceri ma è dal 2015 che essa si è
spostata a Cerveteri , come già
detto inizialmente a Castello
Ruspoli poi in Aula Consiliare
al Granarone e nuovamente a
Castello Ruspoli. 
Sempre ricordando la storia
oltre 15 anni fa si è cominciato
a parlare dell’idea del Polo
Universitario a Cerveteri e di
un relativo Centro di

Eccellenza in Neuroscienze.
Le cause sono molteplici e non
è il caso certamente di soffer-
marci. Ma il risultato è che, a
fronte dell’Idea originaria, si
sono fatte avanti altre propo-
ste in alternativa a Cerveteri,
alveo naturale in cui l’Idea si è
sviluppata. Tutti i Sindaci di
Cerveteri, da Brazzini a Ciogli
fino a Pascucci hanno abbrac-
ciato già in campagna elettora-
le l’idea e sostenuto negli
intenti durante il mandato
siglando appunto una DELI-
BERA DI INTENTI a firma di
Brazzini. Anche l’attuale
Sindaca Elena Gubetti ha sem-
pre guardato con favore
all’Idea. La salute della comu-
nità intesa come salute perso-
nale e benessere sociale, è una
delle ragioni fondanti della
attività politica. Cerveteri , già
insignita dall’UNESCO del
titolo prestigioso di
Patrimonio Mondiale

dell’Umanità, mira a puntare
ancora più in alto, promuo-
vendo una sinergia stabile con
la Scienza, la cui maternità sto-
rica si conferma nei recenti
ritrovamenti di antichi stru-
menti chirurgici etruschi negli
scavi in atto nella via del
Cimitero Nuovo. La riunione
di Sabato, avviene all’esordio
della Primavera che nell’antica
Caere, Maestra di Fasti ed
immortale Custode e Madre di
Cultura, veniva celebrata con
vino, olio e frutti della terra
che verranno sapientemente
proposti dalla Fraschetta Polly
che, come da tradizione, ospi-
ta la tavola “rotonda”….
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Mare, la qualità dell’acqua è eccellente
Il sindaco di Cerveteri Elena Gubetti commenta i dati del Ministero della Salute
“Rapporto conferma la bontà del nostro lavoro in tema di politiche ambientali”

Scontro sulla A12
tra bus turistico
e furgone, un ferito
Rallentamenti e code in autostrada a
causa di un incedente al km 27 della A12
in direzione Roma. Nel sinistro sono
coinvolti un pullman di turisti spagnoli
ed un autocarro: quest’ultimo dopo l’im-
patto con il bus si è ribaltato su un fian-
co. Sul posto sono intervenuti i vigili del
fuoco di Cerveteri che stanno lavorando
per estrarre il conducente dell’autocarro
dal mezzo, presenti anche le Polizia
Stradale, il personale di società
Autostrade. L’autista dell’autocarro è
stato trasportato in codice rosso, pres-
so il nosocomio Aurelia Hospital e
affidato al personale medico. Le code
interessano il tratto Cerveteri -
Torrimpietra direzione Roma.



L’Amministrazione comunale rende
noto che gli elettori “affetti da gravissi-
me infermità, tali che l’allontanamento
dall’abitazione in cui dimorano risulti
impossibile” anche con l’ausilio dei ser-
vizi di trasporto messi a disposizione
dal comune per agevolare il raggiungi-
mento del seggio, e di quelli “affetti da
gravi infermità che si trovino in condi-
zioni di dipendenza continuativa e vita-
le da apparecchiature elettromedicali
tali da impedirne l’allontanamento dal-
l’abitazione” possono esercitare il dirit-
to di voto presso la propria abitazione.
L’elettore interessato deve far pervenire
al Sindaco del comune di iscrizione elet-
torale un’espressa dichiarazione atte-
stante la propria volontà di esprimere il
voto presso l’abitazione in cui dimora

entro il 20 maggio 2024. La dichiarazio-
ne - anche in carta libera - della volontà
di esprimere il voto presso l’abitazione,
oltre a indicare l’indirizzo completo e
un recapito telefonico, deve essere cor-
redata da: copia di un documento di
riconoscimento in corso di validità;
copia della tessera elettorale; idonea cer-
tificazione sanitaria rilasciata dal fun-
zionario medico designato dai compe-
tenti organi dell’azienda sanitaria locale
in data non anteriore al 25 aprile 2024
(ovvero non anteriore al 45° giorno
antecedente la votazione). Tale certifica-
zione dovrà riprodurre l’esatta formula-
zione normativa di cui all’art. 1 del
sopracitato decreto-legge n. 1/2006,
ovvero attestare l’esistenza delle condi-
zioni di infermità di cui al comma 1

dello stesso articolo, con prognosi di
almeno sessanta giorni decorrenti dalla
data di rilascio del certificato, ovvero
delle condizioni di dipendenza conti-
nuativa e vitale da apparecchiature elet-
tromedicali. La dichiarazione può essere
trasmessa in una delle seguenti modali-
tà: tramite posta elettronica ordinaria
all’indirizzo uffici.demografici@comu-
nediladispoli.it; tramite posta elettroni-
ca certificata (PEC) all’indirizzo comu-
nediladispoli@certificazioneposta.it;
consegna a mano - anche da persona
diversa dall’interessato - allo sportello
dell’Ufficio Protocollo del Comune
negli orari di apertura dello stesso: dal
lunedì al venerdì dalle ore 10:00 alle ore
12:00 - martedì e giovedì anche dalle
15:30 alle 17:30.

“Ladispoli - Un lungo viaggio nel tempo”
il 9 maggio al Salone Internazionale del Libro
L’Opera in tre volumi prodotta dalla Casa Editrice CISU, permette l’ottenimento di una vetrina prestigiosa per la città
Ladispoli, il lungo viaggio nel
tempo approda all’edizione
2024 del Salone Internazione del
Libro di Torino, in calendario
dal 9 al 13 maggio. Prodotti
dalla Casa Editrice CISU, i tre
volumi dell’Opera, presentati in
città tra il 2017 e il 2023, racchiu-
si successivamente in un cofa-
netto, esposto per la prima volta
al pubblico al pubblico al termi-
ne dello scorso anno, permetto-
no dunque l’ottenimento
di una vetrina prestigiosa
ad una realtà capace di rac-
contare la sua storia. Un
traguardo raggiunto grazie
all’azione della stessa casa
editrice, diretta dal Professor
Enzo Colamartini, che ha deciso
di partecipare e vincere un
bando indetto dalla Regione
Lazio, attraverso “Lazio
Innova”, per la selezione di 8
case editrici, attive nel territorio
regionale, partecipanti alla
nuova edizione del Salone del
Libro. Nello specifico, l’Opera
sarà presentata giovedì 9 mag-
gio, giornata inaugurale del
Salone, a partire dalle ore 11:30:
modera il Giornalista Fabrizio

Vespa. A Torino saranno pre-
senti l’Editore Colamartini e la
figlia Mila, in rappresentanza
della CISU e il Giornalista
Marco Di Marzio per gli autori.
I tre volumi di “Ladispoli - Un
lungo viaggio nel tempo”, aven-
ti nell’ordine per sottotitolo “Il
territorio e il mondo intorno”,
“Identità e Cultura” e “Tremila
anni tra storia e immagini”,
ripercorrono nel loro insieme,
da diverse angolature, l’evolu-
zione del territorio di Ladispoli,
nel corso di 3.000 anni, dalla

preistoria al suo ultimo profilo,
quello espresso ai giorni d’oggi.
Un racconto strutturato in testi,
immagini, ricostruzioni 3D,
creato sotto la supervisione
della Direttrice di Collana CISU
di Sociologia delle Professioni
Luana Bedin ed elaborati da
Nardino D’Alessio, Marco Di
Marzio, Sabino Fiore, Amico
Gandini, Marco Mellace,
Claudio Nardocci, Crescenzo
Paliotta: con il contributo di
molti collaboratori, partendo da
Giuseppe Cifani, Furio
Civitella, Vincenza Iorio,

Giovanna Latour, Maria Teresa
Massaruti. Grafic design, edi-
ting e composizione CISU, per
mano di Pietro Comastri, su
idea di Francesco Melone, con il
supporto di Cristina Calabrese.
Il Salone Internazionale del
Libro (dal 1988 al 1998 Salone
del Libro, dal 1999 al 2001 Fiera
del Libro, dal 2002 al 2009 Fiera
Internazionale del Libro) è un
progetto di promozione del
libro, della lettura e della cultu-
ra, la cui prima edizione risale
al 1988. Si tratta della più
importante manifestazione ita-
liana nel campo dell’editoria. Il
Salone si svolge una volta
all’anno nel mese di maggio,
organizzato fino al 1991 all’in-
terno del complesso di Torino
Esposizioni e dal 1992 presso il
centro congressi Lingotto Fiere
di Torino. Dal 2019 la manife-
stazione occupa gli spazi del
Lingotto Fiere, dell’Oval e del
centro congressi Lingotto. La
XXXV edizione si è tenuta in
questi spazi dal 18 maggio al 22
maggio 2023. (Marco Di Marzio
- Per gli Autori e la Casa
Editrice CISU)

Elezioni Europee 2024, richiesta voto domiciliare
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I festeggiamenti per il “cucciolo” 
della campionessa di pattinaggio
sono proseguiti al Gotha Beach

Celebrato il battesimo del piccolo
Tommaso, figlio di Francesca
Lollobrigida e Matteo Angeletti
Primo Maggio importan-
te per la campionessa di
pattinaggio Francesca
Lollobrigida e suo mari-
to, Matteo Angeletti. La
famiglia di Ladispoli, ha
infatti celebrato il battesi-
mo del piccolo
Tommaso, nato lo scorso
23 maggio 2023. La fun-
zione cattolica si è svolta
presso la Chiesa
Parrocchiale “San
Giovanni Battista”, i
festeggiamenti sono poi
proseguiti allo stabili-
mento “Gotha Beach”.

L’Amministrazione comu-
nale informa che martedì 7
maggio e mercoledì 8 mag-
gio si terrà un intervento di
disinfestazione adulticida
dalle zanzare nel territorio
del Comune di Ladispoli.
Durante gli interventi tutti a
partire dalla mezzanotte
bisogna osservare alcune
semplici regole: tenere chiu-
se le finestre durante la
notte, evitare l’esposizione
di indumenti
all’esterno e ricove-
rare all’interno delle
abitazioni gli ani-

mali domestici. 7 maggio -
Gli interventi dalle 00:01
alle 06:00 riguardano
Cerreto, Campo sportivo e
Miami; 8 maggio - Gli inter-
venti dalle 00:01 alle 06:00
riguardano Centro, Caere
Vetus e Palo Laziale. A que-
sto seguiranno ulteriori
interventi di disinfestazione

che saranno pronta-
mente comunicati

alla cittadinanza.

Zanzare, 7 e 8 maggio
disinfestazione adulticida



Proroga 4 e 5 maggio al Castello
A S. Severa arte, degustazioni,
visite guidate e street food

Bonificata l’area ex Cantinone,
presto la nascita di un nuovo
parco pubblico per S. Marinella

Coalizione Futuro: “Esiste un documento contro la cosiddetta “Porta d’Italia” firmato
da 13 consiglieri di diversi comuni del Litorale, tra cui 4 consiglieri di Civitavecchia
del Partito Democratico, ovvero del partito del Sindaco di Santa Marinella, Tidei”

“Una provincia per due”
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“Il sindaco Tidei è abituato a
schernire gli avversari invece
di argomentare in modo
serio e documentato e, sulla
questione della Nuova
Provincia, se la prende con la
consigliera Clelia Di Liello
ignorando che il documento
contro la cosiddetta “Porta
d’Italia” è stato firmato da 13
consiglieri di diversi comuni
del Litorale, tra cui 4 consi-
glieri di Civitavecchia del
PD, ovvero del partito del
Sindaco. Il documento del-
l’opposizione, in verità poco
divulgato dalla stampa se
non nella parte meramente

introduttiva attribuita erro-
neamente alla sola consiglie-
ra Di Liello, spiega con dovi-
zia di particolari le ragioni
del NO. Il documento denun-
cia innanzitutto la sconcer-
tante corsa all’approvazione
nei Consigli Comunali senza
che la stessa popolazione sia
venuta a conoscenza della
questione che cambia radi-
calmente la vita dei cittadini.
Molti Comuni che avrebbero
dovuto farne parte hanno
rifiutato in partenza come i
Comuni lacustri; Montalto e,
pare, Tarquinia e Monte
Romano invece si sono sfilati

in corsa come sembrerebbe
anche Allumiere e Tolfa, e
infine Cerveteri per dichiara-
ta contrarietà espressa dalla
stessa Sindaca. La Nuova
Provincia si riduce davvero a
poco più di 200.000 abitanti,
veramente non autosufficien-
te per dare vita all’ambizioso
progetto proposto. Il filo
rosso che dovrebbe legare il
porto di Civitavecchia all’ae-
roporto di Fiumicino è infi-
ciato dal fatto che Fiumicino
è in competizione con
Civitavecchia per la creazio-
ne di un nuovo porto crocie-
ristico. Inoltre, le tasse del

porto e dell’aeroporto su cui
la nuova provincia sembre-
rebbe avere mire precise,
appartengono e rimarranno a
Roma Capitale.
Civitavecchia e Fiumicino
sono le due grandi città che
hanno già cominciato a litiga-
re per il titolo di capoluogo
della futura provincia. L’idea
della Nuova Provincia sfrut-
ta l’antica aspirazione di
Civitavecchia e del circonda-
rio di acquistare autonomia
da Roma, quando però le
cose andavano diversamen-
te. Allora le province detene-
vano maggiori poteri e non

esistevano le città metropoli-
tane né tantomeno Roma
capitale che, in quanto tale,
gode di particolari favorevoli
condizioni che può estendere
alle città della sua area. Negli

ultimi due anni sono stati
spesi nell’area metropolitana
circa 67 milioni di euro, cifra
impensabile nella nuova pro-
vincetta”. Nota a firma della
Coalizione Futuro.

A causa del maltempo del 1°
maggio, il prossimo fine settima-
na 4 e 5 maggio, il Castello di
Santa Severa, spazio della
Regione Lazio gestito dalla socie-
tà in house LAZIOcrea d’intesa
con Mic e Comune di Santa
Marinella, proroga la stessa ini-
ziativa per vivere due giornate
all’aria aperta per tutta la fami-
glia. Il lungo ponte iniziato il 25
aprile con il successo della Festa di primavera pro-
seguirà, quindi, anche nel fine settimana dalle
10.00 alle 19.00, con degustazioni a tema, con un
percorso guidato di assaggio di vini del territorio
a cura della Strada del Vino delle terre etrusco
romane, con gli aperitivi, con alcune esposizioni
artigianali e con lo street food di qualità con pro-
dotti a km 0. Proseguirà inoltre, la mostra “Castle
Event” con ingresso libero, nei due piani della Sala
degli artisti con l’esposizione di opere d’arte di pit-
tori, fotografi e scultori a cura del gallerista
Andrea Cerqua di Tracciati d’arte, alla quale si
aggiungeranno alcuni artisti “ en plain air” che
animeranno il Castello con la loro arte dal vivo.
Saranno aperti anche Il Museo del Castello ospita-
to all’interno della Rocca trecentesca su tre livelli

in un’area di 800 metri quadri
nella quale sono raccolti alcuni
dei reperti portati alla luce nel
corso degli scavi svolti in contem-
poranea ai lavori di restauro,
curati dalla Soprintendenza e dai
volontari del Gruppo archeologi-
co del territorio Cerite. Aperta
per la visita anche la Torre
Saracena, di forma cilindrica col-
legata al Castello da una passerel-

la in legno, la parte più antica della fortezza che
risale al IX secolo, a 20 metri di altezza, per ammi-
rare un panorama mozzafiato a picco sul mare. Il
Museo del mare e della navigazione antica, con le
sue sette sale e oltre cento reperti permette di avvi-
cinarsi al mondo degli antichi marinai attraverso
ricostruzioni al vero di ambienti e strumentazioni,
frutto del lavoro di ricerca del Centro Studi marit-
timi, in collaborazione con specialisti di università
italiane ed europee. Domenica saranno disponibi-
li, inoltre, anche le visite guidate, con due appun-
tamenti alle ore 11.30 e alle 15.00. L’accesso ai
musei e le visite guidate sono a pagamento, con il
biglietto di ingresso si ha diritto a tre ore di sosta
gratuita. Tutte le informazioni sul sito
www.castellodisantasevera.it

“Finalmente, dopo anni di incuria degrado ed
abbandono, in questi giorni è stata completa-
mente bonificata la vasta area dell’ ex
Cantinone. Dopo aver acquisito al patrimonio
comunale, gratuitamente dall’ Arsial con un
atto notarile di cessione, sia il manufatto che
tutti i terreni che si estendono lungo via delle
Colonie. l’amministrazione di Santa Marinella
sta portando avanti un importante progetto di
riqualificazione e social housing. Una iniziativa
che è stata resa possibile grazie ad un finanzia-
mento del Pnrr di oltre un milione e 700 mila
euro. Con questi fondi sarà pertanto possibile
ristrutturare l’immobile e creare degli spazi
dove potranno essere ospitate le associazioni di
volontariato e protezione civile. Inoltre , altri
locali potranno essere adibiti per far fronte
all’emergenza abitativa dando ospitalità anche
per brevi periodi a persone senza tetto. Le azio-
ni di restyling e valorizzazione interesseranno
ovviamente anche le vaste aree esterne. Su que-
sti terreni , infatti sorgerà un nuovo parco pub-
blico attrezzato anche con un’area giochi per
bambini che potrà essere messo completamen-
te a disposizione degli abitanti della zona. Una
nuova area verde che va ad aggiungersi a quel-
le già presenti nel nostro territorio che si trova

per altro a breve distanza della costituenda
nuova Città dello Sport dove stanno prose-
guendo, a pieno ritmo, anche i lavori di ristrut-
turazione ed efficientamento energetico del
Pala De Angelis e dove sono in atto le opere
strutturali per la costruzione della nuova pisci-
na comunale. E’ evidente dunque come, a
breve, anche questa zona della cittadina cam-
bierà completamente volto con i suoi impianti
sportivi, il suo nuovo parco e la futura sede
della Protezione Civile”. La nota del sindaco,
avv. Pietro Tidei.



Si terranno il prossimo 7 maggio, le
udienze davanti al Riesame di
Milano chieste da tre delle difese
degli agenti della polizia penitenzia-
ria arrestati con le accuse, a vario tito-
lo, di maltrattamenti e torture nei
confronti di alcuni ragazzi del carce-
re minorile Beccaria. In particolare,
sono due gli arrestati che compari-
ranno il prossimo 7 maggio davanti
ai giudici per chiedere che sia rivista
la propria posizione, mentre l’altro
ricorso sarà discusso alcuni giorni
dopo. In attesa che il gip Stefania
Donadeo si pronunci sulle richieste
di domiciliari o revoca della misura
chieste dalle difese di alcuni agenti
arrestati, la procura ha dato parere
negativo ai domiciliari, non solo per
l’ipotesi di inquinamento probatorio
e la gravita della accuse, ma anche
perché la procura è intenzionata ad
andare ancora a fondo sull’inchiesta.
“Il Beccaria è stato ferito da questo

evento traumatico e serve in qualche
modo rimetterlo in piedi. Io penso
che ci sia e c’è stata da parte delle isti-
tuzioni e di questo governo una
grande attenzione. Il governo ha
mandato prontamente risorse in un
carcere che da troppi anni aveva una
gestione non proprio organica. C’è la
volontà di riprendere in mano la
situazione, dare delle regole e forma-
re”. Così la senatrice e vicepresidente
del Senato Licia Ronzulli a margine
della sua visita al carcere minorile
Cesare Beccaria di Milano dopo le
indagini per le violenze sui detenuti.
Insieme a Ronzulli c’era il direttore
della struttura Claudio Ferrari, il
comandante degli agenti penitenziari
Manuela Federico (che sarà sostituita
dal 6 maggio da Daniele Alborghetti,
ndr) e l’ex cappellano del Beccaria
Don Gino Rigoldi. “Negli anni c’è
stata sedimentazione e anarchia
verso le regole” e si è creata “anche

sfiducia” perché il personale “non
stava più qui stabilmente ma cercava
di tornare a casa. Un turn over così
veloce che ha fornito un contesto sfo-
ciato, come abbiamo visto, nella vio-
lenza - ha aggiunto -. I ragazzi arriva-
no da contesti difficili e il percorso di
rieducazione deve essere un vero
percorso, non può essere soltanto
una pena afflittiva”. Quello che è suc-
cesso, “senza entrare nelle vicende
giudiziarie che dovranno fare il loro
corso, è sicuramente da stigmatizza-
re - ha proseguito Ronzulli - sono atti
di violenza vera e propria. Le indagi-
ni dovranno riguardare chi ha colpi-
to ma anche chi non ha parlato e si è
voltato dall’altra parte”. D’altro
canto, “senza voler giustificare quel-
lo che è successo, mi sento anche di
lodare il grande lavoro della polizia
penitenziaria che non è un lavoro
facile, con turni massacranti. E sono
felice che il Beccaria abbia finalmente

un direttore stabile, giovane e con
voglia di fare - ha commentato -. I
ragazzi che arrivano qua non hanno
nulla da perdere, è di fatto una tera-
pia intensiva, è bene che qui ci sia un
ambiente sicuro e protetto perché
quello che è mancato in questi anni è
proprio un sistema di sicurezza”.
Don Gino ha sottolineato che “siamo
stati vent’anni senza comandante
degli agenti e senza un direttore vero
e proprio ma con reggenti. Vanno
formati sia gli agenti che gli educato-
ri e vanno formati in gruppo. Dopo il
famoso Natale dell’evasione, abbia-
mo fatto formazione scegliendo i for-
matori più abili ma è tutto personale
che poi se n’è andato. Se formi qual-
cuno che resta allora anche quello
che hanno imparato resta - ha conclu-
so - ma quando sono tornati quasi
tutti vicino casa loro noi siamo rima-
sti senza le persone che avevano fatto
il percorso formativo”.

Il prossimo 7 maggio si terranno le udienze degli agenti accusati di maltrattamenti e torture 

Caso Beccaria, Licia Ronzulli (FI): 
“Riprendiamo in mano la situazione”

Il Pil dell’Italia dovrebbe cre-
scere dello 0,7 per cento nel
2024 e dell’1,2 per cento nel
2025: è quanto si legge nelle
Prospettive economiche
dell’Ocse pubblicate ieri a
Parigi. “L’elevata inflazione
nel corso degli ultimi due anni
ha eroso i redditi reali, le con-
dizioni finanziarie rimangono
restrittive e la maggior parte
degli aiuti eccezionali legati
alla pandemia da Covid-19 e
alle crisi energetiche sono stati
soppressi”, prosegue l’organi-
smo parigino, sottolineando
che tutto ciò “pesa sui consu-
mi e gli investimenti privati. Il
previsto rilancio della crescita
dei salari reali e l’aumento

dell’investimento pubblico
legato ai fondi provenienti dal
piano Next Generation Eu
(NGEU) compenseranno solo
parzialmente queste difficol-
tà”, avverte l’Ocse. Piazzare il
livello di indebitamento “su
una traiettoria più prudente
richiede aggiustamenti di
bilancio e riforme strutturali”:
questo il messaggio lanciato
dall’Ocse all’Italia, in occasio-
ne della pubblicazione a Parigi
dell’Economic Outlook di
Primavera. Nel documento,
l’Ocse sottolinea che il debito
pubblico del nostro Paese si
contrarrà “restando tuttavia
superiore al 3 per cento fino al
2025”. In questo contesto,

avverte l’Ocse, “un aggiusta-
mento di bilancio ampio e
duraturo su diversi anni sarà
necessario per fronteggiare
future tensioni sulla spesa,
piazzando al tempo stesso il
rapporto di indebitamento su
una traiettoria più prudente e
rispettando le nuove regole di
bilancio dell’Unione europea”.
“La rapida attuazione delle
riforme strutturali in corso nei
settori della concorrenza, della
giustizia civile e dell’ammini-
strazione pubblica come anche
l’aumento degli investimenti
pubblici legati al Pnrr sono
essenziali per sostenere l’atti-
vità di breve termine, ma
anche per aumentare il poten-

ziale di crescita sul medio ter-
mine”. “Gli investimenti pub-
blici legati al Pnrr saranno fon-
damentali per sostenere l’atti-
vità nel breve termine e per
aumentare il potenziale di cre-
scita nel medio termine”, sot-
tolinea l’Ocse nel capitolo
dedicato all’Italia, spiegando
inoltre che “la piena attuazio-
ne degli investimenti pubblici
e le riforme strutturali previste
dal Pnrr potrebbero risolleva-
re in modo duraturo il Pil ita-
liano con l’ulteriore vantaggio
di ridurre ulteriormente il rap-
porto debito/Pil”. Il principa-
le rischio negativo, sottolinea
l’Ocse, ”è che il ridimensiona-
mento del ‘Superbonus’ inne-

schi una contrazione maggiore
del previsto degli investimenti
in edilizia abitativa, che sono
stati una fonte chiave di cresci-
ta nel periodo 2021-23. Sul ver-
sante positivo, l’accelerazione
degli investimenti pubblici
legati al Pnrr potrebbe stimo-
lare la crescita nel 2024 e nel
2025. L’utilizzo completo dei
fondi implica che la spesa
pubblica deve aumentare da

circa l’1 per cento del pil nel
2023 a circa il 2,5 per cento del
Pil in media tra il 2024 e il
2026”. 
Questo il messaggio lanciato
all’Italia dall’Ocse, l’organi-
smo per la cooperazione e lo
sviluppo internazionale con
sede a Parigi, nel giorno della
pubblicazione delle
Prospettive economiche di
Primavera. 

Credits: LaPresse
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Scoppia la bufera su Pietro Fiocchi,
candidato di Fratelli d’Italia alle
Europee nella circoscrizione Nord
Ovest. L’europarlamentare uscente
ha deciso di manifestare la sua
grande passione per le armi, un po’
come già da anni accade coi candi-
dati elettorali negli Usa, ritratti nei
manifesti mentre le imbracciano.
Un must, davvero, soprattutto se
rappresentano il partito repubblica-
no. E nel nostro continente, dun-
que, sbarca Fiocchi, che nelle imma-
gini della candidatura condivise
online imbraccia un fucile e non
solo: lo punta verso chi lo guarda.
L’ultima immagine del ’candidato
con il fucile’ riguarda la pubblicità
di un evento elettorale in program-
ma il 7 maggio prossimo a
Sumirago, in provincia di Varese e
dedicato al tema ”La caccia che

vogliamo”. Sullo stesso manifesto
compare lo slogan ”Orgoglio e pas-
sione” che accompagna l’intera

campagna dell’esponente melonia-
no. Pietro Fiocchi è europarlamen-
tare uscente e la sua passione per le
armi è un affare di famiglia, nel
senso letterale della parole. La sua
famiglia è infatti titolare dell’omo-
nima azienda con sede a Lecco e
che produce munizioni per armi da
caccia. Lo stesso candidato, fino al
2019 è stato componente del Cda e
presidente della filiale americana
della Fiocchi. La passione per la
caccia e le posizioni “anti proibizio-
niste” in materia sono messe nero
su bianco nel sito elettorale di

Pietro Fiocchi: “Sono fermamente
convinto che l’arte venatoria, oltre a
essere una risorsa per il paese e a
generare migliaia di posti di lavoro
(più di 1 per cento del PIL italiano
gira attorno alla caccia), promuova
valori fondamentali quali l’amici-
zia, il rispetto, la cura per l’ambien-
te e i suoi sempre più fragili equili-
bri e, ultimo ma non per importan-
za, il gusto per la buona tavola
nostrana e le tradizioni rurali, prin-
cipii in cui credo fortemente”. Ma
l’unione di armi e politica per
Fiocchi non è sicuramente una

novità, visto che nel Natale 2023
l’europarlamentare aveva diffuso
una sua immagine di auguri che lo
ritraeva davanti a un albero di
Natale. Sul quale, tuttavia, anziché i
tradizionali addobbi erano appese
cartucce e proiettili. L’immagine
del candidato col fucile ha d’altra
parte scatenato polemiche. Primo a
insorgere il leader dei Verdi Angelo
Bonelli: “Il manifesto elettorale di
Pietro Fiocchi, eurodeputato e can-
didato di FdI alle prossime elezioni
europee, è una chiara dimostrazio-
ne di chi si nasconde dietro la pre-
mier Giorgia Meloni e il suo partito:
personaggi che provocano solo ver-
gogna e disgusto e che continuano
a sostenere una politica che non
esita a utilizzare immagini di una
violenza inaudita per fini comuni-
cativi”.

Pietro Fiocchi (FdI) imbraccia un fucile
nei manifesti per le Europee, è polemica

L’Organizzazione per la cooperazione e sviluppo ha pubblicato le Prospettive economiche
Ocse, il Pil dell’Italia nel 2025
dovrebbe crescere dell’1,2%

Credits: Imagoeconomica



Non cambia la posizione del gruppo terrori-
stico di Hamas rispetto all’ultima proposta di
tregua israeliana. Rimane, infatti, per il
momento “negativa” ma le discussioni conti-
nuano. Ad affermarlo un alto responsabile di
Hamas, Osama Hamdan. Un esponente di
Hamas che partecipa al negoziato, Zaher
Jabareen ha aggiunto che la “situazione è sen-
sibile”, lasciando intendere che una decisione
definitiva non è ancora stata presa. Intanto,
Israele ha riaperto l’unico valico all’estremità
settentrionale della Striscia di Gaza per la

prima volta dal 7 ottobre, consentendo ai
camion degli aiuti di passare attraverso il
checkpoint di Erez in seguito alle richieste
degli Stati Uniti di fare di più per portare aiuti
nella Striscia. La riapertura del valico di Erez
- che normalmente facilita il passaggio di per-
sone, non di rifornimenti - è da mesi una delle
principali richieste delle agenzie umanitarie
internazionali. Il checkpoint è stato in gran
parte distrutto da Hamas durante l’attacco
del 7 ottobre. Nelle vicinanze, all’interno di
Gaza, l’esercito ha poi trovato un enorme tun-

nel di Hamas abbastanza largo da consentire
il passaggio di un’automobile. L’esercito ha
detto che circa 30 camion che trasportavano
cibo e forniture mediche dalla Giordania sono
entrati via Erez mercoledì, subendo prima un
“attento controllo di sicurezza”. L’Iran ha
deciso un pacchetto di sanzioni contro perso-
ne ed entità americane e britanniche per aver
sostenuto Israele nella guerra contro Hamas e
per gli interventi nel Mar Rosso. La repubbli-
ca islamica, acerrimo nemico di Israele, ha
reso note le misure in una dichiarazione del

suo ministero degli Esteri. Le sanzioni colpi-
scono sette americani, tra cui il generale
Bryan P. Fenton, comandante del comando
delle operazioni speciali degli Stati Uniti, e il
vice ammiraglio Brad Cooper, ex comandan-
te della quinta flotta della marina americana.
Tra i funzionari e le entità britanniche prese di
mira figurano il segretario di Stato alla Difesa
Grant Shapps, il comandante del comando
strategico dell’esercito britannico James
Hockenhull e la Royal Navy britannica nel
Mar Rosso. 
Sono state inoltre decise sanzioni contro le
aziende americane Lockheed Martin e
Chevron e le controparti britanniche Elbit
Systems, Parker Meggitt e Rafael UK. Le
misure prevedono “il blocco dei conti e delle
transazioni nel sistema finanziario e bancario
iraniano, il blocco dei beni all’interno della
giurisdizione della Repubblica islamica
dell’Iran, nonché il divieto di rilascio di visti e
di ingresso nel territorio iraniano”.

Hamas rifiuta la proposta
di tregua da parte di Israele
Ma intanto il varco di Erez, al confine, riapre per i rifornimenti di cibo

La Cnn ha confermato ieri l’en-
trata delle forze di sicurezza nel-
l’accampamento pro-Palestina
allestito dai manifestanti
nell’Università della California,
Ucla. L’intervento è stato antici-
pato dal lancio di una granata
stordente, secondo quanto
riportato dalle fonti. “Proprio
negli ultimi minuti - ha riferito
la corrispondente di SkyNews -
la polizia ha lanciato un ‘fla-
shbang’, quasi come una tecnica
di distrazione, mentre avviava
la sua operazione per smantella-
re l’accampamento”. 
Ancora prima era stato chiesto
ai manifestanti via altoparlante
dalle forze dell’ordine di lascia-
re il posto, dopo aver dichiarato
illegale l’accampamento.
Diverse agenzie per la sicurezza
hanno inviato sul posto le loro
unità con compiti specifici: al
Dipartimento di Polizia di Los
Angeles è affidato l’incarico di
mettere in sicurezza il perime-
tro, la California Highway
Patrol entrerà nell’accampa-
mento, il dipartimento dello sce-
riffo di Los Angeles sarà respon-
sabile del controllo sulla folla. Le

forze dell’ordine sul posto sono
dotate di dispositivi di protezio-
ne, comprese maschere antigas,
secondo le fonti citate dall’emit-
tente. Ieri scontri tra gruppi di
manifestanti filo israeliani e filo
palestinesi sono scoppiati nel
campus di Los Angeles. “Sono
avvenuti orribili atti di violenza
e abbiamo immediatamente

chiamato la polizia”, ha detto la
vice rettrice. Un giornalista che
lavora per il “Daily Bruin”, gior-
nale dell’università, ha riferito
che i manifestanti filo Israele
hanno lanciato “petardi, uno
scooter, bottiglie d’acqua e gas
lacrimogeni” contro il gruppo
avverso. Centinaia di manife-
stanti sono stati arrestati nelle

ultime 24 ore durante le proteste
che stanno infiammando i cam-
pus universitari negli Stati Uniti.
Anche se le richieste dei manife-
stanti variano da università a
università, la maggior parte
chiede agli atenei di disinvestire
dalle aziende che sostengono
Israele e la guerra a Gaza.
Mercoledì le forze dell’ordine

hanno usato palline di pepe e
proiettili di gomma contro i
manifestanti, ha detto l’universi-
tà dell’Arizona in una nota. 
A New York, circa 300 persone
sono state arrestate nell’opera-
zione di polizia condotta per
sgomberare i campus della
Columbia e del City College dai
manifestanti pro Gaza. Ancora

da capire quanti di coloro che
occupavano la Hamilton Hall
della Columbia fossero studenti
e quanti no. Il sindaco di New
York, Eric Adams, ha denuncia-
to “un movimento per radicaliz-
zare i giovani...non permetterà
che questo accada”. 
Almeno 15 persone sono state
arrestate alla Fordham
University dopo che decine di
manifestanti hanno allestito un
accampamento all’interno del-
l’edificio Lowenstein dell’uni-
versità, secondo una dichiara-
zione della scuola che ha chiesto
al Dipartimento di Polizia di
New York di essere nel campus
almeno fino al 22 maggio. Circa
16 persone sono state arrestate
mercoledì sera dopo una prote-
sta filo-palestinese al North
Campus dell’università di
Buffalo, ha detto la scuola in un
comunicato. 90 persone sono
state arrestate durante la prote-
sta filo-palestinese di mercoledì
al Darthmouth College con l’ac-
cusa di aver commesso reati tra
cui violazione di domicilio e
resistenza all’arresto, ha detto la
polizia della città di Hanover nel
New Hampshire. Almeno 17
arresti sono stati effettuati nel
campus mercoledì sera all’uni-
versità del Texas a Dallas, hanno
detto i funzionari della scuola.
Diversi manifestanti sono stati
arrestati all’università del
Wisconsin-Madison, ha detto il
cancelliere Jennifer L. Mnookin
in una lettera alla comunità del
campus.
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Centinaia gli arresti di studenti nei campus, da Los Angeles al Texas, fino alla California

Continuano le proteste pro-Gaza
nelle università degli Stati Uniti

Jeremiah Manele l’ex ministro degli Esteri delle
Isole Salomone è stato eletto alla carica di primo
ministro. A riferirlo per primo è stato il quotidiano
“The Straits Times”, precisando che Manele ha
ottenuto 31 voti dal parlamento contro i 18 incassa-
ti dal leader dell’opposizione, Matthew Wale.
Parlando ai giornalisti radunati fuori dal parla-
mento dopo la votazione, Manele si è detto “ono-
rato” del nuovo incarico, promettendo di adem-
piere ai suoi doveri con “diligenza e integrità”.
“Metterò sempre gli interessi del nostro popolo e

del nostro Paese al di sopra di tutto”, ha sottolinea-
to. La candidatura dell’ex ministro degli Esteri è
stata appoggiata dal Partito della proprietà, del-
l’unità e della responsabilità (Our) dell’ex premier
Manasseh Sogavare, che ha annunciato a inizio set-
timana l’intenzione di non ricandidarsi. Manele ha
segnalato che continuerà a mantenere stretti lega-
mi con la Cina, con cui il predecessore Sogavare ha
firmato un controverso accordo di sicurezza nel
2022. La notizia dell’intesa ha suscitato sin da subi-
to l’unanime condanna di Stati Uniti, Australia e

Nuova Zelanda, secondo cui la Cina potrebbe
sfruttare la circostanza a proprio vantaggio per isti-
tuire una base militare nell’arcipelago. La nomina
del primo ministro giunge dopo che le elezioni
legislative dello scorso 17 aprile si sono concluse
senza un vincitore certo. L’Our di Sogavare ha con-
quistato 15 seggi su 50, mentre la coalizione del-
l’opposizione Care ne ha ottenuti 20. Vi sono poi
gli indipendenti e le forze politiche minori, ai quali
sono andati 15 seggi, che saranno con ogni proba-
bilità decisivi per arrivare a una maggioranza. Nel

2000 il primo ministro Bart Ulufa’alu fu costretto a
dimettersi dopo essere stato rapito da uomini
armati e nel 2006 fu schierato un contingente inter-
nazionale per evitare rivolte. Manele è stato mini-
stro degli Esteri nel 2019, quando le Isole Salomone
si allontanarono da Taiwan stabilendo rapporti
diplomatici con Pechino. Gli analisti si aspettano
che Manele prosegua la politica di avvicinamento
alla Cina avviata dal predecessore Manasseh
Sogavare, non ricandidatosi, con l’accordo sulla
sicurezza firmato con il Dragone nel 2022.

Supportato dall’ex premier, ha affermato che manterrà stretti i legami con la Cina

Isole Salomone, Jeremiah Manele
è stato eletto Primo Ministro



La presidente della Commissione Ue Ursula von der Leyen ha chiesto di “mantenere la rotta”
Georgia, scoppiano le rivolte violente
contro la legge sugli “agenti stranieri”
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Si apre la spirale infinita di
violenza a Tbilisi, capitale
della Georgia. Le forze di
sicurezza della città, infatti, il
primo maggio hanno utiliz-
zato idranti, gas lacrimogeni,
granate assordanti e proiettili
di gomma per disperdere la
quantità di folla manifestante
pro-Ue, contro la legge sui
cosiddetti “agenti stranieri”.
Legge che, secondo questi, è
in stile russo. L’Unione euro-
pea ha invitato la Georgia a
“rimanere sulla rotta euro-
pea”. Domenica il parlamen-
to della Georgia ha votato per
approvare la seconda lettura
del cosiddetto disegno di
legge sugli “agenti stranieri”,
che è stato ampiamente criti-
cato come legislazione in stile
russo per mettere a tacere
coloro che sono critici nei
confronti del governo. Il
nuovo disegno di legge obbli-
gherebbe le ONG, i gruppi
per i diritti civili e i media a

registrarsi come “agenti stra-
nieri” se più del 20 per cento
dei loro finanziamenti prove-
nisse dall’estero. Per diventa-
re legge in maniera definitiva
e ufficiale, il disegno di legge
richiede tre letture parlamen-
tari e una firma presidenzia-
le. Si prevede che la presiden-
te della Georgia, Salome
Zourabichvili, che si oppone
al disegno di legge, porrà il
veto. Tuttavia, il governo in
carica guidato dal partito
Sogno Georgiano e i parla-
mentari allineati hanno abba-
stanza voti per annullare la
sua decisione. Mercoledì, in
un videomessaggio, la presi-
dente Zourabichvili ha invi-
tato i manifestanti a mostrare
moderazione e a votare inve-
ce per destituire il governo in
carica del partito Sogno geor-
giano nelle prossime elezioni
di ottobre del paese. “Il
nostro destino non sarà deter-
minato da questa legge”, ha

affermato la presidente geor-
giana, secondo quanto riferi-
to dalle agenzie di stampa.
“Questa lotta avrà luogo nelle
prossime elezioni parlamen-
tari, dopo le quali (questa)
legge e molte altre saranno
abrogate”, ha aggiunto. I
sostenitori del disegno di
legge, tra cui il fondatore del
partito Sogno Georgiano e
oligarca Bidzina Ivanishvili,
affermano che la legislazione
garantirebbe la sovranità in
mezzo a quelli che lui chiama
tentativi occidentali di con-
trapporre la Georgia alla
Russia. Il presidente georgia-
no si scaglia contro
l’Occidente nella crisi del
progetto di legge sugli “agen-
ti stranieri”. Alla Georgia, che
da tempo cerca di aderire
all’Ue, è stato concesso lo sta-
tus di candidato nel dicembre
2023 “a condizione che adotti
le misure pertinenti stabilite
in una raccomandazione

della Commissione”. La pre-
sidente della Commissione
europea Ursula von der
Leyen ha condannato la vio-
lenza contro i manifestanti e
ha esortato il Paese a “mante-
nere la rotta verso l’Europa”.
“I cittadini della Georgia
stanno dimostrando il loro
forte attaccamento alla demo-
crazia. Il governo georgiano
dovrebbe prestare ascolto a
questo messaggio chiaro”, ha
affermato Von der Leyen.
“L’uso della forza per repri-
merlo è inaccettabile”, ha
dichiarato l’Alto rappresen-
tante per gli Affari esteri e la
Politica di sicurezza dell’UE,
Josep Borrell. Il presidente
del Consiglio europeo
Charles Michel ha affermato
che il disegno di legge allon-
tanerebbe la Georgia “più
lontano dall’Ue, non più vici-
no”. Le violente proteste con-
tro la legge sugli “agenti stra-
nieri” sono arrivate mentre il

capo negoziatore dell’allarga-
mento dell’UE, Gert Jan
Koopman, avrebbe dovuto
tenere colloqui mercoledì con
il presidente, il governo, il
parlamento e la società civile
del paese a Tbilisi. “I georgia-
ni hanno lavorato duramente
per ottenere lo status di can-
didato. Le sfide attuali devo-
no essere affrontate e noi
siamo qui per aiutare ad
affrontarle”, ha affermato
Koopman. Diplomatici e fun-
zionari dell’Ue attualmente
temono che il partito del
Sogno Georgiano, nonostante
la sua retorica, cerchi attiva-
mente di minare i progressi
di Tbilisi verso l’adesione
all’UE. I sondaggi d’opinione
suggeriscono costantemente
che la candidatura della
Georgia per l’adesione all’Ue
e alla NATO, che è ancorata
nella costituzione del paese, è
sostenuta da oltre l’80 per
cento della popolazione.

Circa 20.000 georgiani hanno
“Marciato per l’Europa”
domenica (28 aprile), chie-
dendo al governo di elimina-
re una controversa legge
sull’”influenza straniera”
che, secondo l’Ue, minerebbe
le aspirazioni europee di
Tbilisi. “La situazione dentro
e intorno alla Georgia è stata
in parte influenzata da alcune
decisioni burocratiche che
non hanno avuto il controllo
politico dell’Ue”, ha detto Eto
Buziashvili, ricercatore asso-
ciato presso il Consiglio
Atlantico. Tali decisioni, ha
affermato Buziashvili,
“hanno avuto un ruolo nel-
l’incoraggiare l’oligarca
Bidzina Ivanishvili e hanno
consentito una maggiore
influenza russa in Georgia”.

VOX, il partito spagnolo di estrema
destra, ha affermato di contare sul
sostegno dell’ex presidente degli Stati
Uniti e candidato repubblicano Donald
Trump. Ma non solo: hanno nominato
anche il supporto della presidente del
Consiglio italiano Georgia Meloni e del
presidente argentino Javier Milei, tra gli
altri, per rafforzare il messaggio di
un’Europa di nazioni sovrane in vista
delle elezioni europee di giugno. Come
terzo partito in parlamento, VOX (ECR)
si sta attualmente preparando per il lan-
cio della sua campagna elettorale -
Europa Viva 24 - che si terrà a Madrid
tra il 18 e il 19 maggio prossimi. Il lea-
der del partito Santiago Abascal vuole
che i suoi amici “ultra” aiutino VOX a
rafforzare il suo messaggio incentrato
sull’idea di nazioni europee sovrane.
Questo servirebbe come alternativa alle
proposte – più vicine a un concetto
ampio di federalismo – del Partito
Socialista (PSOE/S&D) del primo mini-
stro Pedro Sanchez e a quelle del suo
principale candidato alle elezioni, il

ministro della Transizione Ecologica
Teresa Ribera, ha aggiunto Abascal.
Sebbene VOX sia ancora il terzo partito
del parlamento spagnolo, dietro al
PSOE e ai suoi alleati di sinistra e nazio-
nalisti, nonché al Partido Popular
(PPE), il partito “ultra” ha perso quasi

700.000 voti nelle elezioni generali
lampo del 23 luglio scorso, ha riferito
EFE, partner di Euractiv. Nel 2023, sia
Meloni (Fratelli d’Italia) che il primo
ministro ungherese Viktor Orbán
(Fidesz), così come l’ormai ex primo
ministro polacco Mateusz Morawiecki

(Diritto e Giustizia, PiS), hanno inviato
ad Abascal numerosi messaggi di soste-
gno. “Cari amici, è arrivato il momento
dei patrioti. In Italia, come in Finlandia,
Svezia, Polonia e Repubblica Ceca,
abbiamo dimostrato che i patrioti pos-
sono governare e contribuire ad
aumentare la prosperità del loro popo-
lo”, ha detto Meloni in un messaggio
consegnato a un evento della campa-
gna VOX lo scorso anno. Anche Milei
ha mostrato il suo sostegno ad Abascal
in diverse occasioni, confermando su X
che sarà presente all’evento principale
di lancio della campagna VOX. Abascal
si è recato in Argentina lo scorso dicem-
bre su invito di Milei, che lo ha ricevuto
il giorno prima del suo insediamento
alla presidenza. Nel 2021, Milei ha
anche partecipato alla festa annuale di
VOX con un video messaggio e nel 2022
si è recato a Madrid per partecipare allo
stesso evento annuale. Sebbene la par-
tecipazione di Trump all’evento di que-
st’anno a Madrid non sia ancora stata
confermata, il partito è fiducioso di

poter ricevere il leader repubblicano,
che dovrebbe inviare un videomessag-
gio di sostegno. A febbraio, lo stesso
Abascal ha incontrato Trump a
Washington, dove entrambi hanno
unito le forze intorno al messaggio che
“il socialismo e il globalismo governano
contro il popolo”. 
I due hanno anche concordato di adot-
tare la stessa linea sulla negazione del
cambiamento climatico e hanno sottoli-
neato i loro valori comuni, che includo-
no “la patria, la libertà, la ragione, la
fede dei nostri padri, la famiglia, la pro-
prietà, la sovranità, la democrazia e la
limitazione del potere”, come ha detto
Abascal a febbraio. Ispirandosi al famo-
so slogan di Trump “Make America
Great Again”, Abascal sostiene anche la
necessità di “rendere di nuovo grande
la Spagna”, come riporta EFE. Secondo
sondaggi recenti, l’estrema destra
potrebbe arrivare terza al Parlamento
europeo, dietro al Partito Popolare
Europeo (PPE) e ai Socialisti e
Democratici (S&D).

Il partito spagnolo VOX
si appoggia a Trump
per le elezioni europee



Invece di Felix Auger Aliassime, sulla
terra rossa spagnola oggi Jannik
Sinner fronteggia la risonanza magne-
tica monegasca. L’esame diagnostico,
dopo il ritiro nei quarti di finale di
Madrid, ‘illuminerà” l’azzurro, il suo
staff (e gli organizzatori degli
Internazionali d’Italia) sull’entità del-
l’infiammazione all’anca destra che
l’ha spinto al ritiro dal Master 1000
spagnolo alla vigilia dei quarti di fina-
le contro Auger Aliassime. “La mia
anca mi ha dato fastidio questa setti-
mana e sta lentamente diventando più
dolorosa. Seguendo il consiglio dei
medici abbiamo deciso che era meglio
non giocare oltre e peggiorare la situa-
zione”: Così Sinner aveva spiegato sui
social il suo ritiro, annunciando che si
sarebbe sottoposto ad altri esami e
quindi avrebbe seguito i consigli degli
specialisti. Rientrato a Montecarlo e a
riposo dall’ultimo di match di Madrid,
il 30 aprile, contro Khachanov, Sinner

avrà più di una settimana per
rimettersi in sesto se la riso-
nanza confermerà, come si
presume e si spera, che
l’infiammazione all’anca
è lieve e gestibile. Il
Master 1000 di Roma
comincerà lunedì prossi-
mo, 6 maggio, ma Jannik,
godendo di un bye, non
dovrebbe scendere in campo
prima di venerdì 10 o di sabato 11.
Per saperne di più bisognerà aspettare
il sorteggio del tabellone, il 6 maggio.
È pensabile, quindi, che dopo qualche
giorno di fisioterapia, l’azzurro torni
in campo per allenarsi ed esordire
sulla terra della capitale. Che Madrid
rappresentasse una tappa di prepara-
zione in vista degli Internazionali
d’Italia e del Roland Garros, del resto
Sinner l’aveva ampiamente dichiarato
alla vigilia: “Sarà un torneo di totale
preparazione per Roma e Parigi”,

aveva detto il tennista. “Mi andrebbe
bene vincere un paio di turni, ma non
avrò l’ambizione per andare a vincere
quel torneo”. I turni poi sono stati tre
(contro Sonego, Kotov e Khachanov)
prima che l’anca destra gli suggerisse
di stare a riposo. A Roma Sinner non è

solo la testa di serie numero due,
ma l’azzurro che dopo 48

anni dal 1976, l’anno di
Adriano Panatta, potreb-
be dare a Roma e
all’Italia l’emozione di
veder vincere un cam-
pione nostrano. Nella

capitale, calcolatrice alla
mano, Sinner non potrà

però diventare numero 1 del
mondo, sorpassando Djokovic: i

punti ottenuti con l’approdo ai quarti
di finale di Madrid non basterebbero
neanche se l’azzurro vincesse il torneo
e il serbo perdesse subito. L’ascesa al
trono è quindi rinviata al Roland
Garros (o a Wimbledon): elemento
che, nella malaugurata ipotesi che
l’esito della risonanza non fosse
magnanimo per l’anca di Sinner, ren-
derebbe Roma meno decisiva nella
programmazione dell’azzurro. Un po’
d’ansia, ovviamente, c’è.

Con “Tennis and Friends - Salute e Sport”
visite gratuite agli Internazionali BNL d’Italia
Al Foro italico oggi e domani il Tour 2024: donazioni del sangue,
visite gratuite e celebrity match alla Grand Stand Arena
Prende il via venerdì 3 maggio
il Tour 2024 della XIV edizione
di Tennis and Friends - Salute
e Sport che avrà come slogan
“Una volée per la Salute: la
prevenzione scende in
campo”. Appuntamento al
Foro Italico, dalle 7.00 alle
11.00, presso Largo De Bosis,
per la donazione del sangue
insieme all’Associazione
Donatori Nati della Polizia di
Stato e la Croce Rossa Italiana.
Sabato 4 maggio, Tennis and
Friends - Salute e Sport entre-
rà nel cuore degli
Internazionali BNL d’Italia.
Dalle ore 11.00, verranno aper-
ti gli ambulatori presso la
Grand Stand Arena, dove il
personale sanitario della Asl
Roma 1 offrirà consulenze e
visite specialistiche per le
malattie metaboliche, la car-
diologia e l’alimentazione.
Allo stesso tempo, sul terreno
di gioco, si svolgerà, alla pre-
senza delle istituzioni e di
Nicola Pietrangeli, presidente
onorario di Tennis and
Friends - Salute e Sport e
ambasciatore del tennis nel
mondo, la cerimonia inaugu-
rale, presentata dalla giornali-
sta Rai, Eleonora Daniele e da
Max Giusti. Fra i promotori
dell’iniziativa, vi è il Ministro
per lo Sport e i Giovani,
Andrea Abodi: “La qualità
della vita di ognuno di noi -
afferma il Ministro - migliora
ogni volta che il nostro corpo
si mette in movimento per
svolgere attività sportiva, fisi-
ca, motoria, ma a questo obiet-

tivo concorre, più in generale,
la cultura della salute, attra-
verso l’adozione di stili di vita
sani. Parte fondamentale di
questo modello virtuoso è rap-
presentato dalla prevenzione,
dalla capacità di interrogare,
conoscere, analizzare il nostro
corpo, periodicamente, gio-
cando d’anticipo, in tutti i
sensi. Tennis and Friends -
Salute e Sport, si inserisce per-
fettamente in questa dimen-
sione, non rappresentando
solo una parentesi di quindici
giorni, ma un’occasione d’in-
contro con la prevenzione,
un’opportunità di conoscerne
le varie forme, un allenamento
a praticarla, perché diventi
una naturale consuetudine,
una corretta abitudine che va
insegnata e praticata a partire
dalla scuola. Per contribuire a
volersi bene”. “Lo sport è una
scuola di vita, una forza aggre-
gante e sociale di grande
importanza. Tennis and
Friends - Salute e Sport è un
progetto in cui crediamo da
sempre, consapevoli di quanto
sia importante veicolare il
messaggio che la prevenzione
e la pratica dello sport siano
fondamentali per la salvaguar-
dia della salute e rappresenti-
no un binomio indissolubile.
L’attività sportiva garantisce
un corretto stile di vita, neces-
sario fin dall’età adolescenzia-
le, e influisce positivamente
sui comportamenti sociali.
Grazie al suo format originale
Tennis and Friends - Salute e
Sport è la manifestazione idea-

le per promuovere la preven-
zione e la federazione che rap-
presento è sempre entusiasta
di assecondare queste lodevoli
iniziative”, spiega Angelo
Binaghi, presidente della
Federazione Italiana di Tennis
e Padel. “Anche quest’anno la
Asl Roma 1 ha il piacere di
coordinare l’azione della sani-
tà pubblica all’interno della
manifestazione che unisce
Tennis and Friends - Salute e
Sport. Entriamo in campo per
ricordare a tutti che uno stile
di vita corretto e una preven-
zione costante sono il nostro
miglior alleato per una vita
sana. Iniziative come questa ci
permettono di accendere un
faro sull’importanza di una
diagnosi precoce e tempestiva.
Pensiamo ai percorsi gratuiti
di screening oncologici, spesso
sono l’unica strada per garan-
tire una guarigione completa o
una qualità di vita migliore. Il
concetto da ribadire è che la
prevenzione è fondamentale
per il nostro benessere e la
presenza di oltre quaranta
operatori sanitari è la garanzia
di un sistema pubblico vicino
alle persone. Saremo al Foro
Italico con la prevenzione
oncologica, cardiologica,
metabolica e con i nostri spe-
cialisti della nutrizione”, ricor-
da il dottor Giuseppe
Quintavalle, Commissario
straordinario della Asl Roma
1. “Le edizioni speciali di
Tennis and Friends - Salute e
Sport - afferma il professor
Giorgio Meneschincheri,

medico, fondatore e presiden-
te della manifestazione - orga-
nizzate in concomitanza con i
grandi eventi sportivi, come
gli Internazionali BNL d’Italia,
hanno l’obiettivo di coinvolge-
re il maggior numero di perso-
ne, di qualsiasi età, per diffon-
dere l’informazione sugli stili
di vita e sui rischi della seden-
tarietà. Quest’anno - sottolinea
- per la prima volta, la manife-
stazione amplia il suo format:
va incontro alla gente e si spo-
sta nelle piazze e negli ambu-
latori della Capitale, per raf-
forzare il proprio contributo in
favore della prevenzione e la
portata del messaggio di sen-
sibilizzazione”. “È per me un
onore essere presidente e di
questa manifestazione che
promuovo dalla prima edizio-
ne, dove vi è la possibilità di
effettuare visite specialistiche
gratuite e, al contempo, coin-
volgere la popolazione per la
diffusione dell’importanza
della pratica sportiva, abbi-
nando la salute allo sport”,
ricorda Nicola Pietrangeli,
presidente onorario di Tennis
and Friends - Salute e Sport e
ambasciatore del tennis nel
mondo. Sabato 4 maggio alle
ore 12.00 è previsto il primo
celebrity match con il coinvol-
gimento di tennisti professio-
nisti e ambassodor del mondo
dello spettacolo. Al momento,
hanno dato la loro adesione in
campo: il Davis man, Fabio
Fognini, la numero 1 d’Italia e
13° al mondo, Jasmine Paolini,
e la numero 4 italiana Martina

Trevisan. Accanto a loro, scen-
deranno sul terreno di gioco:
Rosario Fiorello, Paolo
Bonolis, Max Giusti. Diego
Nargiso, Filippo Volandri,
Jimmy Ghione, Vincent
Candela, Luigi Busà, Gigi Di
Biagio, Gianni Rivera,
Edoardo Leo, Fasma, Marco
Meneschincheri e tanti altri
comporranno le squadre che si
sfideranno sulla terra rossa. A
seguire, è previsto infine alle
15.30 al Campo 8, il talk
“Campioni per la salute”, ani-
mato da personaggi del
mondo dello sport e dello
spettacolo. L’attività di pre-
venzione continuerà per tutta
la durata degli Internazionali
BNL d’Italia, fino al 19 mag-
gio, negli open day messi a
disposizione nelle strutture
sanitarie della Asl Rm1, presso
gli ambulatori di dietologia,
malattie metaboliche (diabete
e colesterolemia), cardiologia,
odontoiatria, neurologia (cefa-
lee), oncologia, melanoma
oculare e il Punto informativo
Anziani Team di Comunità.
Inoltre sono previste due gior-
nate, l’11 e il 12 maggio a
Piazza del Popolo, per offrire
altri screening gratuiti e cele-
brity match. L’evento sarà
svolto in collaborazione con il
Ministero della Salute, il
Ministero dello Sport e dei
Giovani, la Federazione
Italiana di Tennis e Padel, la

Regione Lazio, Salute Lazio e
la Asl Roma 1. Il progetto
Tennis & Friends - Salute e
Sport ha ricevuto il patrocinio
di Consiglio dei Ministri,
Ministero della Difesa,
Ministero dell’Istruzione e del
Merito, Ministero del
Turismo, Roma Capitale,
Polizia di Stato, Guardia di
Finanza, Stato Maggiore della
Difesa, Sport e Salute SpA e
CONI, Croce Rossa Italiana; è
sostenuto da Ministero della
Salute, Ministero per lo Sport
e i Giovani, Regione Lazio e si
svolge in collaborazione con la
Federazione italiana di tennis
e padel. 
Sono invitati inoltre a parteci-
pare come ambassador:
Albano Carrisi, Gigi Marzullo,
Vittorio Brumotti, Andrea Lo
Cicero, Andrea Lucchetta,
Angelo Mangiante, Anna
Safroncik, Beppe Convertini,
Federica Gentile, Filippo
Bisceglie, Giuliano
Giannichedda, Lillo, Mara
Venier, Marco Betello, Marco
Tardelli, Marzia Roncacci,
Massimiliano Ossini,
Maurizio Battista, Monica
Setta, Myriam Fecchi, Myrta
Merlino, Roberto Ciufoli,
Sebastiano Somma, Stefano
Pantano, Stefano Fiore,
Stefano Meloccaro, Ubaldo
Righetti, Veronica Maya,
Vincenzo Ferrera, Vira
Carbone.

Tennis: Sinner e i guai all’anca
8 giorni per rimettersi in forma
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La danza e l’acroba-
tica in un’unica per-
formance. Sabato 4
maggio presso il
Centro Sportivo
“Carlo Corcione” di
Gussago (BS), in occa-
sione del Galà di
Franciacorta, si terrà il
C a m p i o n a t o
Nazionale CSI di
Acrodance, con una
classifica finale sia indi-
viduale, sia per catego-
ria, sia di squadre. Si
tratta di un concorso

interregionale di discipline acroba-
tiche e coreografiche, diretto da
Diana Verona di ASD D·light, da
Lombardia, Veneto, Friuli, Toscana,
Campania e Trentino, che impegne-
rà 170 partecipanti di 13 scuole
pronti ad esibirsi in più di 40 coreo-
grafie esclusivamente in questa
disciplina che unisce la danza alla
componente del gesto atletico acro-
batico. Le categorie spaziano dai
5/7 anni nella rassegna non compe-
titiva, fino alle esibizioni agonisti-
che over 18. A caratterizzare i vari
trick, i movimenti semplici o com-
plessi, eseguiti singolarmente, a

coppie o in gruppo, è indubbiamen-
te il forte dinamismo atletico.
Fluidità nell’esecuzione, armonia
del gesto e spettacolarità dell’acro-
dancer sono le altre differenzianti
nel giudizio di un esercizio, oltre
naturalmente alla musica ed ai
costumi di scena. Ma lo spettacolo

del Galà di Franciacorta non sarà
solo nella sezione Acrodance.
Nel prossimo weekend vi saranno
altre tre sezioni in gara: Danze
Accademiche (classica, moderna e
contemporanea), Acrobatica Aerea
(cerchio, tessuti e attrezzi liberi) e
Show Dance (latino, urban, musi-
cals, tip tap e heels).
Complessivamente quasi 400 atleti
iscritti ed oltre 40 scuole in gara, tra
cui circa 220 atleti solisti tra cerchio
aereo, tessuti aerei e attrezzi liberi
nell’Acrobatica aerea, per un totale
di più di 250 coreografie in ambe-
due le giornate.

Sabato 4 maggio a Gussago si assegnano i titoli nel Campionato Nazionale della
specialità che unisce le discipline acrobatiche integrate alle danze accademiche

Acrodance: la finale nazionale CSI
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Marco Petrolati regala un altro successo
al Team Vangi Sama Ricambi il Pirata
aggiudicandosi oggi a Mercatale di
Cortona il G.P. CITTÀ DI CORTONA-
XXIII TROFEO VAL DI PIERLE MEMO-
RIAL ELIO ALUNNI - IVO FALTONI .Il
corridore di Ciampino, infatti ha prece-
duto allo sprint i compagni di fuga
Francescangeli (Team Mepack) e La
Guardia (Team Cps). Quarto posto a
completare il podio a Leonardo Meccia
per un successo tutto Vangi Sama Ricambi Il Pirata e il quinto di
Giacomo Sgherri. Grande vittoria per il giovane ciampinse, che da que-
sta stagione è in forza al team pontino- toscano, Giorni prima, al GP
Liberazione di Roma, era uscito dalla corsa dopo un problema musco-
lare. Sono servite poche ore perchè si rimettesse in forma e questa,
volta, al massimo della forma, è stato superlativo e autorevole. Prova
molto avvincente, vinta con merito e saggezza. 

Il ciampinese Petrolati
incoronato al Gran Prix
della Città di Cortona
Lo junior del Pirata Sangi - Vama vince
un trofeo ambito dopo una fuga che lo ha visto
protagonista a pochi metri dal traguardo

Ultima gara del campionato domenica prossi-
ma del Cerveteri, che ospita al Galli, alle ore
15.00 il Palocco. I verdeazzurri inseguono il
successo per giocare il play out in casa, dove
basta un pareggio per festeggiare la salvezza.
Il patron si appella alla tifoseria, invitandola
ad essere presente nelle prossime due gare.
“Sono stati una sorpresa, li devo ringraziare di
cuore per quello che fanno - dichiara il presi-
dente Andrea Lupi - Devo dire che erano anni
che non si vedeva il tifo organizzato, da più di
10 lustri. E questo non fa che riempirmi di

gioia. I giocatori sono motivati quando sento-
no il calore, vedono bandiere sventolare che
sono il manifesto più bello della stagione, che
è stata minata da una serie di incidenti di per-
corso, di cui ci assumiamo le responsabilità.
Per adesso è giusto guardare ai prossimi due
impegni. Domenica con il Palocco per vincere,
soprattutto per riempierci di consapevolezza e
fiducia. E poi ci sarà lo spareggio quasi certa-
mente in casa, per raggiungere il quale ci basta
un punto. Vogliamo salvarci, Cerveteri non è
una piazza che può scendere di categoria”.

Cerveteri, l’appello del presidente
“Due gare decisive per il futuro”
Lupi: “Ai tifosi chiedo di starci vicino. Per raggiungere la salvezza serve il supporto della città”

Secondo posto per il civitavecchiese
Andrea Tarallo, che a Calenzano, in
provincia di Prato, conquista il podio
dopo una bella gara combattuta, grazie
al lavoro di squadra, che lo aiutato a
guadagnarsi la seconda posizione alle
spalle di Agnini. Nella categoria
Allievi, infatti, il Pirata Sangi - Vama.
squadra in cui è Tarallo, riesce ad otte-
nere il quarto posto con Giuseppe
Fornelli e il decimo con Matteo
Verdirame. La corsa è stata dura ma
avvincente, che ha visto il team laziale protagonista sin dalle
prime battute. Tarallo alle spalle del gruppo a pochi km dal tra-
guardo, ha lo sprint giusto per prendere il largo, spuntandola con
secondo posto che lo ha reso felice. “Sono davvero contento, meri-
to della squadra che mi ha permesso di uscire alla distanza e
riprendere il gruppo di testa”.

Il civitavecchiese
Andrea Tarallo conquista
il secondo a Calenzano
Una corsa brillante, decisivi gli ultimi km:
“Sono contento, sono riuscito a raggiunger
il podio grazie al supporto di tutta la squadra





Da mercoledì 08 maggio 2024
alle ore 18 Galleria Vittoria a
Via Margutta presenta la per-
sonale di Johann Stockner
“Oltre la Forma”, a cura di
Daniela Accorsi e presentata
da un testo introduttivo di
Tiziana Todi. L’esposizione
sarà visitabile, ad ingresso
libero, fino al 22 maggio 2024.
Come lo stesso artista dichia-
ra: “Mi sento emozionato
all’idea di portare la mia arte
nella magnifica città di Roma.
È un onore per me condivide-
re la mia visione artistica con
il pubblico romano. Le mie
opere portano con sé una
parte della mia anima e della
mia connessione con la natu-
ra. Sono un riflesso delle mie
esperienze e delle mie emo-
zioni”. Le opere di Stockner
sono intrise di emozioni e con-

nessioni con la natura.
L’utilizzo di terra, sabbia, sas-
solini e materiali di riciclo,
creano un dialogo intimo tra
l’artista e il materiale,
un’esplorazione delle infinite
possibilità offerte dalla natu-
ra. La mostra “Oltre la Forma”
nasce grazie alla sinergia tra la
Galleria Vittoria e la Galleria
Accorsi e presenterà circa
venti opere dell’artista, offren-
do al pubblico l’opportunità
di immergersi nel mondo sug-
gestivo e ricco di significato di
Stockner.
Riflessioni di Johann Stockner:

La mia mostra a Roma: La
scelta della mia mostra presso
la Galleria Vittoria di Roma,
sotto l’egida del mio curatore
artistico, la Galleria Accorsi di
Torino, ha una motivazione
emotiva specifica: desidero,
infatti, festeggiare il mio
ottantesimo compleanno
esponendo in Via Margutta,
luogo di Roma famoso e tanto
amato dagli artisti di tutto il
mondo. Fin da bambino, mi
sono innamorato dell’Arte e
mi definisco “amico dell’arte”.
Da essa ho tratto spunto anche
per il mio lavoro svolto per

anni a contatto con ex detenu-
ti in una casa protetta di
Bolzano e in qualità di “artete-
rapeuta” in un istituto peni-
tenziario austriaco. L’artista,
nell’espressione creativa, si
confronta con il proprio IO e
contrasta eventuali forme di
aggressività. Da sempre, arti-
sti, filosofi e medici hanno
esaltato l’effetto benefico
dell’Arte: lo stesso Picasso
affermò che l’Arte fa sparire
dall’anima la polvere della
vita odierna, mentre C.G. Jung
sottolineò che l’Arte sa svelare
segreti inutilmente indagati

dall’intelletto, e Basaglia ne
utilizzò grandemente l’effetto
terapeutico per i suoi pazienti
psichiatrici. La terra in cui
vivo, l’Alto Adige/Sud Tyrol,
mi fornisce il materiale che
utilizzo per le mie opere, in
cui sono presenti terra, sabbia,
sassolini e cortecce. Osservo
con grande rispetto la “Natura
della mia Terra” in tutte le sue
sfaccettature, traendone conti-
nuo stimolo per le mie crea-
zioni. E al termine di ogni
quadro, rifletto a lungo sul-
l’opera, tenendo a mente il
pensiero di Freud che dava
molta importanza all’unione
“ I n c o n s c i o - C o n s c i o ” .
Cercocioè di decodificare
l’opera non soffermandomi
solo su ciò che è visibile, ma
su quello che l’immagine
vuole esprimere senza l’ausi-
lio della parola.” 
Testo introduttivo di Tiziana
Todi: Johann Stockner emerge
come un artista che esprime la
sua visione attraverso un’arte
informale, elevando il concet-
to di bellezza attraverso l’uso
maestoso di materiali grezzi e
un’esplorazione audace di
simboli e forme astratte. La
sua opera trascende il sempli-
ce atto di rappresentare la
natura, diventando un’espres-
sione di profonda connessione
con l’ambiente circostante e
una riflessione sulla comples-

sità dell’esistenza umana.
L’incontro fortuito con la calli-
grafia cinese ha segnato un
punto di svolta nel percorso
creativo di Stockner, introdu-
cendolo a un mondo di simbo-
li e tratti che hanno stimolato
la sua immaginazione e risve-
gliato un desiderio innato di
esplorare nuove frontiere arti-
stiche. Attraverso un processo
spontaneo e intuitivo, trasfor-
ma la materia prima in opere
che esplorano i confini della
percezione e sfidano le con-
venzioni artistiche tradiziona-
li. Nel suo studio, Stockner
trova ispirazione nella natura
stessa, che diventa una fonte
inesauribile di materiali e sug-
gestioni. Terra, sassi, e cortec-
ce vengono manipolati e pla-
smati con maestria, trasfor-
mando la loro essenza grezza
in opere d’arte che emanano
una sensazione di autenticità e
vitalità. La sua tecnica non è
frutto di casualità, ma di una
profonda riflessione sulla rela-
zione tra l’artista e il suo
mezzo espressivo. Ogni tratto,
ogni forma, porta con sé un
significato implicito, un’evo-
cazione di emozioni e concetti
astratti che sfidano lo spetta-
tore a esplorare le profondità
dell’animo umano. Johann
Stockner si distingue come un
artista di alto profilo, il cui
lavoro va oltre i confini del-
l’arte convenzionale per
esplorare nuove dimensioni
di significato e bellezza. La
sua opera rimane una testimo-
nianza della potenza trasfor-
matrice della creatività
umana.

di Svetlana Celli

Ultimi giorni per iscriversi alla 17° edi-
zione del Premio Andrea Parodi, uno
dei più importanti contest europei di
world music. Il bando di concorso è
infatti in scadenza il 9 maggio 2024.
L’iscrizione è gratuita ed è aperta ad
artisti di tutto il mondo. Importanti i
premi in palio. Il vincitore assoluto avrà
diritto ad una borsa di studio di € 2.500,
oltre alla possibilità di esibirsi nel 2025
in alcuni festival partner del Parodi,
come l’European Jazz Expo (Sardegna)
e Folkest (Friuli), e nello stesso Premio
Andrea Parodi. Il vincitore del Premio
della Critica potrà invece realizzare un
videoclip professionale di un brano,
prodotto dalla Fondazione Andrea
Parodi. Per alcuni dei finalisti ci sarà
inoltre la possibilità di essere invitati ad
esibirsi in festival partner del Premio
(come Mare e Miniere, Premio Bianca
d’Aponte, Mo’l’estate Spirit Festival,
Festival del torto). Le finali 2024 si ter-
ranno a Cagliari dal 10 al 12 ottobre
2024. La manifestazione è nata per
omaggiare Andrea Parodi, musicista
sardo di grande rilievo nel panorama
della world music. È realizzato dal-
l’omonima Fondazione con la direzione
artistica di Elena Ledda ed ogni anno
ricorda il musicista scomparso nel 2006
anche attraverso sue canzoni proposte
dai finalisti e dagli ospiti. Il bando di
concorso è disponibile su www.fonda-
zioneandreaparodi.it. Le iscrizioni
devono essere effettuate tramite il form
presente anch’esso su www.fondazio-
neandreaparodi.it (per informazioni:
fondazione.andreaparodi@gmail.com ).
Dovranno contenere: - 2 brani, di cui
uno in concorso (2 file mp3, provini o

registrazioni live o realizzazioni defini-
tive, anche già edite; indicare con quale
dei due brani si intende gareggiare); i
brani non possono essere solo strumen-
tali e devono essere identificativi di un
intero progetto artistico legato alla
world music; - testi ed eventuali tradu-
zioni in italiano dei due brani; - curricu-
lum artistico del concorrente (singolo o
gruppo). Tra tutti gli iscritti una com-

missione artistica scelta dall’organizza-
zione selezionerà, in maniera anonima,
i finalisti, che si esibiranno dal vivo
nella fase finale davanti ad ampie giurie
composte da autorevoli addetti ai lavo-
ri, come cantanti, autori, musicisti,
responsabili di festival, manager, disco-
grafici, uffici stampa, giornalisti, critici
musicali, sia italiani che internazionali.
Le precedenti edizioni del Premio sono

state vinte: nel 2023 da Osso sacro
(Campania), nel 2022 da Ual-la
(Catalogna, Spagna), nel 2021 da
Matteo Leone (Sardegna), nel 2020 da
Still Life (Sicilia/Portogallo), nel 2019
da Fanfara Station (Tunisia, Stati Uniti,
Piemonte), nel 2018 da La Maschera
(Campania), nel 2017 da Daniela Pes
(Sardegna), nel 2016 dai Pupi di Surfaro
(Sicilia), nel 2015 da Giuliano Gabriele

Ensemble (Lazio), nel 2014 da Flo
(Campania), nel 2013 da Unavantaluna
(Sicilia), nel 2012 da Elsa Martin (Friuli),
nel 2011 da Elva Lutza (Sardegna), nel
2010 dalla Compagnia Triskele (Sicilia),
nel 2009 da Francesco Sossio (Puglia). Il
Premio Andrea Parodi è realizzato dal-
l’omonima Fondazione grazie a
Regione Autonoma della Sardegna
(Assessorato della pubblica istruzione,
beni culturali, informazione, spettacolo
e sport e Assessorato del turismo, arti-
gianato e commercio); Fondazione di
Sardegna, Comune di Cagliari (contri-
buto e patrocinio) e Comune di Quartu
Sant’Elena (per la serata di anteprima).
Partner della manifestazione sono:
Teatro Massimo di Cagliari, European
Jazz Expo, Folkest, Premio Bianca
d’Aponte, Premio Città di Loano per la
musica tradizionale italiana, Mare e
Miniere, Mo’l’estate Spirit Festival,
Festival del torto, World Music
Academy, Associazione Culturale
S’Ardmusic, Fondazione Barùmini –
Sistema cultura, Comune di Aggius –
Etnosfera, Labimus (Laboratorio
Interdisciplinare sulla musica
dell’Università degli studi di Cagliari,
Dipartimento di Lettere, Lingue e Beni
culturali), SIAE - Società Italiana degli
Autori ed Editori, NUOVOIMAIE,
Federazione degli Autori, U.N.A.
(Unione nazionale autori), Siedas,
Boxofficesardegna, AF Motors. 
Molti sono anche i media partner (radio
italiane e internazionali, tv, quotidiani,
periodici, testae on line, ecc.), che ver-
ranno comunicati prossimamente. Per
visionare il bando e avere maggiori
informazioni: www.fondazioneandrea-
parodi.it - www.premioandreaparodi.it
- fondazione.andreaparodi@gmail.com.

Premio Andrea Parodi,
il world music contest
per artisti di tutto il mondo
Iscrizioni in scadenza il 9 maggio,
le finali a Cagliari dal 10 al 12 ottobre

“Oltre la Forma” di Johann Stockner
A Galleria Vittoria dall’8 al 22 maggio
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La danza internazionale arriva
nei comuni dei Castelli Romani 
Dall’11 maggio al 6 luglio 2024 a Velletri, Albano e Rocca di Papa la quinta
edizione di Paesaggi del Corpo Festival Internazionale di Danza Contemporanea
Dall’11 maggio al 6 luglio, i
Castelli Romani ospiteranno
la grande danza internaziona-
le per la V edizione di
Paesaggi del Corpo Festival
Internazionale Danza
Contemporanea, con spettaco-
li, performance site specific e
di danza urbana outdoor,
laboratori, residenze a cura di
compagnie italiane, formazio-
ni internazionali e giovani
autori e autrici. Con la direzio-
ne artistica di Patrizia Cavola,
il festival dal 2024 ha ampliato
i suoi confini mettendo in con-
nessione tre comuni dei
Castelli Romani: le attività si
svolgeranno a Velletri (RM)
presso il Teatro Artemisio
Gian Maria Volonté, la Casa
delle Culture e
della Musica e
in Piazza
Cairoli, a Rocca
di Papa (RM)
presso il Teatro
Civico e ad
Albano Laziale
(RM), presso il
Museo Civico e i
Cisternoni, luo-
ghi scelti per
valorizzare il
patrimonio cultu-
rale delle città.
Mentre le residen-
ze artistiche e i
laboratori anima-
no gli spazi de La
Scatola dell’Arte di
Roma, sede dell’associazione
culturale, e le scuole di danza
del territorio. Il programma di
questa nuova edizione di
Paesaggi del Corpo, dal titolo
Intrecci, comprende 33 spetta-
coli presentati in 36 recite da
22 tra le più rilevanti compa-
gnie italiane: Artemis Danza,
Fabrizio Favale/KLM Le
Supplici, Btt Balletto Teatro Di
Torino, Compagnia Atacama,
Company Blu,
E g r i b i a n c o d a n z a ,
Dancehauspiù Company,
Naturalis Labor, Arb Dance
Company, Art Garage, Asmed
Balletto Di Sardegna,
Borderlinedanza, Compagnia
Hunt, CIA Francesca
Selva/Concorda Impresa
Sociale, Dèjà Donnè, Ersilia
Danza, Kinesis Cdc, Mandala
Dance Company, Motus,
Movimento Danza, Res
Extensa, Gruppo E-Motion; e
formazioni internazionali
come Cie Irene K (Belgio),
Taiat Dansa (Spagna), Tanz
Harz (Germania). Ampio spa-
zio anche alle nuove genera-
zioni di autori e di autrici
(Livia Bartolucci, Noemi Piva,
Nicholas Baffoni, Camilla
Perugini, Antonio Taurino)
che saranno ospiti di questa V
edizione, una scelta finalizza-

ta alla valorizzazione della
creazione emergente a con-
fronto con artisti maturi e
soprattutto in favore di un
ricambio generazionale. Ad
aprire il festival Fabrizio
Favale, coreografo i cui lavori
sono invitati in importanti
contesti internazionali, in
scena con Danze Americane,
lavoro selezionato alla NID –
Platform 2023, sequenze
coreografiche che intrecciando
tecniche passate e presenti
evolvono verso nuovi assetti e
nuovi paesaggi. Nuova anche
la lettura che Borderlinedanza
presenta della tragedia shake-
speariana Romeo e Giulietta,
coproduzione tra il Festival e
la compagnia

campana, in cui l’amore
diventa una challenge giova-
nile e il suicidio non riguarda
più i protagonisti e la loro vita
terrena, ma il loro sentimento.
Il sottotitolo L’innovazione
danza al ritmo della birra
descrive perfettamente l’in-
tento della performance Sonic
Hops della Compagnia
Egribiancodanza che porta in
scena differenti linguaggi fon-
dendoli in mini-composizioni
tratte da suoni registrati nelle
fasi produttive e di consumo
di una birra artigianale, su cui
realizza un’improvvisazione
coreografica tracciata da sen-
sori che interagiscono in
tempo reale modificando, fil-
trando e rimescolando i suoni
stessi al fine di fluire da appa-
rati fissi e solidi verso realtà
più eteree e intangibili. Il tema
Intrecci attraversa i lavori che
indagano sulle relazioni
umane come Sista di Balletto
Teatro di Torino che punta lo
sguardo sulla complicità tra
due interpreti eccellenti una
tra loro Marta Ciappina vinci-
trice del Premio Ubu come
Migliore attrice/performer
nel 2023. Le regard que je
garde pour moi di Cie Irene K
performance danzata in site-
specific che sottolinea la

volontà del festival di unire
artisti, opere, luoghi e comu-
nità. Ai bambini è dedicato lo
spettacolo #TESTADILEGNO
di ErsiliaDanza: la fiaba di
Pinocchio viene reinterpretata
unendo la recitazione alla
gestualità coreografica in un
dialogo tra danza e letteratu-
ra. Il tratto multidisciplinare
che da sempre caratterizza il
festival sarà ben rappresenta-
to proprio dall’incontro della
danza con le altre arti - poesia,
letteratura, arti visive - come
nella nuova produzione della
Compagnia Atacama Lost
Solos, coprodotta dal festival,
che ispirandosi alla rotta
migratoria sbagliata di uccelli
solitari fuori dallo stormo di
appartenenza dà corpo alla
creazione di assoli per diffe-
renti danzatori in un contesto
di incrocio delle arti, unendo
l’elaborazione della
danza/poesia fisica ad un
lavoro di costruzione delle
immagini pittorico e visiona-
rio, all’uso della parola e del
suono. Con la finalità di soste-
nere la creazione artistica, il
programma prevede
Residenze Artistiche presso
La Scatola dell’Arte a Roma.
Tra le altre attività culturali
organizzate volte a educare il

pubblico,
il programma
prevede la
messa in atto di
progetti multi-
disciplinari spe-
ciali e percorsi
laboratoriali di
a p p r o f o n d i -
mento e cono-
scenza del lin-
guaggio del
m o v i m e n t o
indirizzati ai
giovani e alle
scuole del ter-
ritorio. Aperte

e gratuite al pubblico, verran-
no organizzate le masterclass
con i coreografi e danzatori in
programma: un’opportunità
concreta ed esperienziale di
comprensione delle poetiche e
dei linguaggi degli autori, con
il fine di creare una relazione
artista/pubblico profonda e
radicata. Prosegue Dance
System, progetto che prevede
la realizzazione di conferenze,
tavole rotonde e dibattiti
intorno alla Danza
Contemporanea in Italia e
all’Estero. Grazie al prezioso
contributo di accademici, gior-
nalisti e operatori esperti nelle
arti coreutiche, Dance System
costituirà un dispositivo d’in-
contro e di confronto tra
addetti ai lavori, coreografi
italiani e stranieri ospiti pres-
so Paesaggi del Corpo e il
pubblico di appassionati alle
arti performative. Il festival
Paesaggi del Corpo è realizza-
to dall’associazione culturale
La Scatola dell’Arte ETS con il
contributo di MIC Ministero
della Cultura, del Comune di
Albano, in collaborazione con
FONDARC Fondazione di
Partecipazione Arte e Cultura
Città di Velletri, in collabora-
zione e con il patrocinio del
Comune di Velletri e del
Comune di Rocca di Papa. 

Marilena Lupi

Tremila puntate per “L’Albero Azzurro”. Da lunedì 6 maggio il
programma per bambini più longevo della tv italiana torna in
una rinnovata edizione e per l’occasione viene promosso in
prima serata “L’Albero
Azzurro”. 
Appuntamento dal lune-
dì al giovedì, alle ore
20.50, su Rai Yoyo e
RaiPlay. Unico nel pano-
rama televisivo italiano
“L’Albero Azzurro” è il
programma che ha sapu-
to conquistare i cuori di
intere generazioni: 32
edizioni, 34 compleanni
dalla prima trasmissione
del 1990, e ben 2099 pun-
tate andate in onda fino a
ora sono la forza di un
progetto editoriale e di
un brand Rai che ha da sempre saputo rinnovarsi nel segno di
una evoluzione dei linguaggi e dell’estetica senza mai tradire
l’intuizione originale e il significato poetico di un luogo speciale
per i più piccoli. Quella di lunedì 6 maggio sarà la puntata
numero tremila: un record per un programma dedicato ai bam-
bini. In occasione dei 70 anni della Tv, L’Albero Azzurro trova
una nuova collocazione alle 20.50, regalando 15 storie originali
ai bambini prima di andare a dormire. È un cambiamento che
trasforma lo spazio luminoso dell’Albero Azzurro con una
magica e suggestiva nuova luce. Le avventure di Dodò e dei suoi
amici si aprono a una dimensione più intima, dove, attraverso
storie coinvolgenti e qualche brivido, sono indagate le emozioni
e le paure dei cuccioli. Il momento è speciale, al limite della gior-
nata, prima o dopo il sonno, o dopo un momento intenso di atti-
vità. Le avventure ci accompagnano nel mondo fantasmatico
che si delinea tra la coscienza e l’immaginazione, alla ricerca di
parole e comportamenti che fanno ritrovare sicurezza e allonta-
nano i timori. Sempre nel segno del divertimento, Dodò (che ha
la voce di Paolo Carenzo ed è animato da Emanuele Buganza) e
i suoi amici Zarina e Ruggero incontrano creature buffe e bizzar-
ri personaggi, fanno viaggi speciali e sogni incredibili guidati
dalla stella più splendente, scoprendo così che anche i suoni pro-
venienti dalle zone sconosciute o buie, molto spesso, possono
essere più amichevoli che paurosi. A condurre il gioco sono
sempre Laura Carusino e Andrea Beltramo, che con il loro
sguardo attento rappresentano i rassicuranti ruoli di adulti di
riferimento. Laura e Andrea proteggono, sostengono, invitano
all’autonomia, aiutano ad affrontare con gioia e leggerezza, ma
anche con chiarezza e verità, le piccole e “grandi” conquiste di
ogni giorno. In un ideale percorso di crescita, le avventure del
nostro beniamino Dodò partono dalla “sua” casa, il set con l’al-
bero azzurro, un nido che accoglie e disegna uno spazio colora-
to e rassicurante per tutti i bambini. L’innesco di trama è sempre
un “problema” che impedisce al cucciolo di rilassarsi, che sia la
paura del buio o dei mostri, la paura di fare brutti sogni o di
lasciare andare un giocattolo rotto, fino ad arrivare a paure più
complesse come la paura che i grandi litighino o quella di diven-
tare grandi. Il passaggio segna l’ingresso nell’immaginario di
Dodò. Un nuovo set che porta la firma di Franco Bottara mette
in scena il mondo del fantasmatico dove il problema e la paura
vengono affrontati e risolti con l’aiuto di personaggi spavento-
samente buffi e travestimenti capaci di suscitare stupore. Laura
e Andrea danno vita a personaggi di fantasia in grado di tradur-
re le emozioni dei cuccioli e di aggiungere una nota comica e
sdrammatizzante a situazioni che altrimenti potrebbero risulta-
re troppo minacciosi. In questo modo, il format mantiene e rin-
forza il suo modo tipico di strizzare l’occhio a un tipo di ironia e
di estetica che aggiunge una nota di contemporaneità e comicità
che piace anche ai più grandi. A problema risolto, si torna
all’Albero. L’ultimo passaggio è quello della canzone che aiuta a
ricomporre il conflitto e a spostare il focus del bambino dalle
proprie paure individuali a un rituale condiviso e rassicuran-
te…. Cantando, anche gli ultimi timori si dissolvono. Il corredo
musicale è in linea con questa edizione speciale, proponendo
qualche sano antidoto contro la paura, rime scaccia fantasmi e
nuovi arrangiamenti per le canzoni già in repertorio. All’Albero
Azzurro la cosa importante è stare insieme e rinnovare un modo
autentico per crescere.
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Da lunedì 6 maggio la nuova edizione
per i 70 anni della tv italiana

Rai Yoyo, torna
“L’Albero Azzurro” 
con la puntata tremila 
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SANTA MARINELLA - Oggi pomerig-
gio, alle ore 17, sarà la scrittrice Marika
Campeti la protagonista dell’incontro
previsto “Le Parole dei libri e degli
autori”, il programma culturale che va
avanti con successo nella biblioteca
comunale di Santa Marinella. Il suo ulti-
mo romanzo, intitolato “L’Ultimo
respiro di Mara”, pubblicato lo scorso
luglio, sarà presentato da Cristina
Perini e vedrà l’intervento di Elena
Proietti Rocchi, medico psichiatra refe-
rente del polo disturbi alimentari della
Asl Rm4. All’incontro è prevista la par-
tecipazione del sindaco della Perla del
Tirreno, Pietro Tidei e dell’assessore
alla cultura Gino Vinaccia.
“Proseguono con successo le presenta-
zioni dei libri organizzate presso la
nostra biblioteca - commenta il Sindaco
Tidei - che, come ho già avuto modo di
dire più volte, è diventato un polo cul-
turale molto frequentato e apprezzato
dai cittadini e da tanti appassionati
della lettura”.

Oggi la presentazione del libro di Marika Campeti nella Biblioteca di Santa Marinella

“L’Ultimo respiro di Mara”



Inizia oggi e arriverà fino al 29 settembre con un programma di 11 concerti con musicisti italiani
Cidim: tutto pronto per la settima edizione
di “Musica ai Musei”, nel cuore del Vaticano
di Eveline Veronika Imparato

Torna Musica ai Musei, la
spettacolare stagione di con-
certi, nel cuore della Città del
Vaticano che da oggi 3 maggio
al 29 settembre offrirà la possi-
bilità di visitare i Musei
Vaticani e poi assistere a un
concerto in due luoghi specia-
li: il Braccio Nuovo e la
Galleria delle statue del
Museo Pio Clementino cui si
aggiunge il Palazzo Papale di
Castel Gandolfo. La settima
edizione viene promossa dai
Musei Vaticani in collabora-
zione con il CIDIM - Comitato
Nazionale Italiano Musica.
“Permettere ai cittadini di visi-
tare le opere dei Musei
Vaticani, ammirandone bel-
lezza e unicità, e ascoltare un
concerto di musica classica al
termine del tour: questa è la
formula che ripetiamo anche
quest’anno grazie alla consoli-
data sinergia che dal 2015
abbiamo trovato e rafforzato
nel tempo con il CIDIM. Il suc-
cesso e l’apprezzamento da

parte del pubblico, non solo
italiano ma anche straniero, ci
ha conferito la forza e la con-
vinzione di organizzare
l’evento per la settima volta
con grande entusiasmo” - spie-
ga la direttrice dei Musei
Vaticani, Barbara Jatta. “Per il
CIDIM è un onore poter porta-
re avanti questa collaborazio-
ne per la peculiarità e l’ecce-
zionalità degli spazi dove si
esibiscono i nostri musicisti e

perchè ci permette di offrire ai
nostri artisti, quest’anno tutti
italiani, di poter suonare
davanti a un pubblico conte-
nuto ma selezionato in luoghi
assolutamente esclusivi”,
aggiunge il Vicepresidente del
CIDIM e Presidente di AIAM,
Francescantonio Pollice diret-
tore artistico della rassegna.
Nel corso delle precedenti edi-
zioni dei venerdì in Musica ai
Musei Vaticani realizzate pres-

so il Cortile della Pigna, al
Gregoriano Profano e al
Braccio Nuovo, sono stati rea-
lizzati 184 concerti con il coin-
volgimento di 1.749 musicisti,
6 bande militari, 60 conserva-
tori italiani e le Università
della musica di Vienna e
Londra. Il programma della
presente stagione è così artico-
lato: al Braccio nuovo sono
previsti due concerti: venerdì 3
maggio si esibirà la Banda
Musicale dell’Aereonautica
Militare Italiana diretta dal
Magg. Pantaleo Leonfranco
Cammarano e la Banda
Musicale del Corpo della
Gendarmeria dello Stato Città
del Vaticano, diretta da
Stefano Iannilli; venerdì 25
ottobre toccherà alla Banda
Musicale della Marina
Militare, diretta dal Capitano
di Vascello Antonio
Barbagallo insieme alla Banda
Musicale del Corpo della
Gendarmeria SCV, diretta da
Iannilli. Presso la Galleria delle
statue del Museo Pio
Clementino venerdì 17 mag-

gio, il concerto inaugurale è
affidato agli allievi del
Conservatorio Statale di
Musica Vecchi - Tonelli di
Modena e Carpi; seguirà
venerdì 31maggio il recital del
pianista Edoardo Riganti
Fulginei in rappresentanza
della Fondazione Accademia
Internazionale Incontri con il
Maestro di Imola; venerdì 14
giugno si esibiranno gli stu-
denti del Conservatorio Statale
di Musica Giulio Briccialdi di
Terni; venerdì 28 giugno anco-
ra un recital pianistico di pre-
stigio con Claudio Berra in
rappresentanza della
Fondazione Accademia di
Musica di Pinerolo; nei succes-
sivi concerti di venerdì 13 e 27
settembre e venerdì 4 ottobre
si esibiranno rispettivamente
gli allievi dei Conservatori
Statali di Musica Luigi Canepa
di Sassari, San Pietro a Majella
di Napoli e Agostino Steffani
di Castelfranco Veneto. La
chiusura venerdì 18 ottobre
con un recital del chitarrista in
rappresentanza della

Fondazione Accademia
Musicale Chigiana di Siena.
Novità della stagione 2024 il
concerto che avrà luogo dome-
nica 29 settembre, nella festivi-
tà degli Arcangeli, presso il
Palazzo Papale di Castel
Gandolfo affidato
all’Ensemble di ottoni della
Banda Musicale del Corpo
della Gendarmeria SCV. La
rassegna rientra nel progetto
Suono Italiano ed è sostenuta
dal Governatorato dello Stato
Città del Vaticano e dal
Ministero della Cultura -
Direzione Generale Spettacolo.
Le informazioni sugli orari e
sulle modalità di acquisto dei
biglietti sono disponibili sul
sito dei Musei Vaticani al link
https://www.mus eivatica-
ni.va/content/museivatica-
ni/it/eventi-e-novita/iniziati-
ve/Eventi/2024/musei-vati-
cani-venerdi-concerti.html e
sui programmi musicali e bio-
grafie degli interpreti sul sito
del CIDIM al link
http://www.cidim.it/cidim/
content/316828. 

Credits: LaPresse
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Teatro Arcobaleno, da stasera in scena
l’Orlando Furioso di Ludovico Ariosto
La Compagnia Castalia riporta lo spettatore sui temi dell’amore, della cavalleria e dell’eroismo rinascimentale
Da questa sera a domenica 12 al Teatro
Arcobaleno, la Compagnia Castalia con
la collaborazione della Società Dante
Alighieri, presenta, L’”Orlando
Furioso”, di Ludovico Ariosto per la
regia di Vincenzo Zingaro. Dopo lo
straordinario successo ottenuto con
“EPOS: Iliade, Odissea, Eneide”,
Vincenzo Zingaro condurrà gli spetta-
tori nell’avvincente mondo dell’Epica
cavalleresca, attraverso quello che fu
definito da Voltaire “il poema che è
insieme l’Iliade, l’Odissea e il Don
Chisciotte”: l’”Orlando Furioso” di

Ludovico Ariosto, una delle massime
espressioni letterarie e poetiche di tutti
i tempi. Sullo sfondo della guerra tra i
cristiani, guidati da Carlo Magno e i
saraceni, seguiremo la vicenda di
Orlando, il più valoroso dei paladini
che, innamorato della bellissima
Angelica (bramata da ogni cavaliere),
mette a repentaglio le sorti dei suoi, per
inseguirla, fino a scoprire ciò che lo
renderà pazzo. Solo il viaggio di
Astolfo sulla Luna, il luogo dove sono
custodite tutte le cose che gli uomini
perdono, consentirà ad Orlando di riac-

quistare il senno perduto. Tra battaglie,
amori, magia e viaggi fantasiosi, l’ope-
ra di Ariosto rappresenta uno straordi-
nario affresco degli innumerevoli
aspetti della nostra esistenza, trasfigu-
rati attraverso un linguaggio poetico
dal ritmo multiforme, in una continua
alternanza di ironia e tragicità, di fanta-
sia e realtà. La messinscena del regista
Vincenzo Zingaro si svolge attraverso
uno studio approfondito del “Verso”,
al quale si dedica da molti anni, in sim-
biosi con la musica: come gli aedi nel-
l’antica Grecia narravano le gesta della

guerra di Troia, così i cantori medieva-
li narravano le “chanson de geste”.
Vincenzo Zingaro, pertanto, con il com-
positore Giovanni Zappalorto, elabora
lo spettacolo come una raffinatissima
partitura concertistica, come un’opera
da camera, in cui la musica si interseca
col “verso” senza soluzione di conti-
nuità, in un continuo fraseggio che ne
amplifica tutto il potenziale immagini-
fico. Sul palco oltre con Vincenzo
Zingaro, Sina Sebastiani, Piero Sarpa.
Musiche originali di Giovanni
Zappalorto con l’Ensemble Musicale

composto da Giovanni Zappalorto
(Pianoforte), Francesca Salandri (flau-
to), Stefano Marrone (sassofono),
Eleonora Yung (violoncello). Teatro
Arcobaleno Via F. Redi 1/a - Tel./ Fax
06.44248154 – Tel. 06. 4402719.
info@teatroarcobaleno.it - sito:
www.teatroarcobaleno.it. Biglietti:
Intero € 22,00 - Ridotto € 18,00 (Over 65,
CRAL, Associazioni convenzionate) -
Ridotto studenti € 15,00 (fino a 26 anni).
Venerdi e sabato ore 21,00; domenica
ore 17,30.

Giuseppe Ricci

Nuovo singolo per Veronica Surrentino
“Just 2 Be” dal 9 maggio sarà disponibile su tutte le piattaforme musicali
Da giovedì 9 maggio sarà in radio e in digitale “Just 2
Be”, il nuovo singolo della cantautrice Veronica
Surrentino. Il brano, scritto dalla stessa artista, segna il
ritorno alla lingua inglese e alle atmosfere soul/blues,
già sperimentate nel suo primo inedito “Broken
Silence”. La scelta “inusuale” non è dettata da nessuno
“snobismo” per il pop, ma da una semplice e persona-
lissima inclinazione creativa. Infatti, il genere musicale
scelto è tra quelli da sempre coltivati da Veronica, sia
come appassionata ascoltatrice, sia come cantante
durante la sua lunga attività live. Il brano è una ballad
romantica, arrangiata con raffinatezza ed eleganza da
Aldo Martino, Gianfranco Bonavolontà e Alessandro
Bastianelli, e arricchita dal magico sax di Gabriele
Pistilli. L’uscita di “Just 2 Be” sarò accompagnata da un
video, in uscita sempre il 9 maggio, in cui Veronica si

trova immersa in un magnifico contrasto di colori, nelle
intense atmosfere di un antico palazzo nobiliare. Il
brano sarà presentato in anteprima dal vivo giovedì 9
maggio, alle ore 21:15, al Quid di Roma (Via Assisi 117),
in occasione del concerto che vedrà protagonista
Veronica Surrentino e la sua band. Veronica Surrentino
è un’interprete e cantautrice nata a Roma. A quattro
anni si avvicina allo studio del pianoforte iniziando un
percorso che condizionerà fortemente la sua impronta
artistica e personale. Al termine del liceo si diploma con
il massimo dei voti in Canto e Recitazione
all’Accademia “Achille Togliani” e subito dopo inizia a
perfezionare la sua tecnica vocale sotto la guida del pro-
duttore, autore e compositore Giosy Capuano. A giugno
2020 pubblica il suo primo EP “Notte Verrà” in cui si
intrecciano influenze e contaminazioni provenienti

dalla
musica internazionale. L’anno successivo, pubblica due
singoli, “Tranne Te” e “A passo lento”, da lei scritti e
arrangiati. A febbraio 2022 ha interpretato insieme a
Maurizio Vandelli “L’Aquilone”, brano scritto da
Franco Fasano e Fabrizio Berlincioni. Nel 2023 è uscito il
suo ultimo EP “Veronica”, lavoro più orientato al pop.
Con “Just 2 Be” Veronica torna a sperimentare con un
raffinato soul e con il testo in inglese.




